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CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL 

VIGÉSIMA CUARTA DEL AÑO DOS MIL CATORCE 

SÉPTIMA SESiÓN ORDINARIA 

EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DISTRITO FEDERAL, SIENDO LAS ONCE HORAS CON 

CINCUENTA Y OCHO MINUTOS DEL VEINTISIETE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL 

CATORCE, EN LA SEDE DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

SITO EN CALLE HUIZACHES NÚMERO VEINTICINCO, COLONIA RANCHO LOS 

COLORINES, CÓDIGO POSTAL CATORCE MIL TRESCIENTOS OCHENTA Y SEIS, 

DELEGACiÓN TLALPAN; SE REUNiÓ EL CONSEJO GENERAL EN ACATAMIENTO A 

LO DISPUESTO POR LOS ARTíCULOS 32 Y 33 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 

PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL, CONFORME A LA 

CONVOCATORIA EMITIDA POR EL CONSEJERO PRESIDENTE MARIO 

VELÁZQUEZ MIRANDA, EN EJERCICIO DE LA ATRIBUCiÓN CONFERIDA POR EL 

ARTíCULO 58, FRACCiÓN VII DEL MISMO ORDENAMIENTO LEGAL, DE ACUERDO 

A LA SI G U lENTE LI STA D E AS I STE N C lA: ------------------------------------------------------------

c. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA 
CONSEJERO PRESIDENTE 

C. CARLOS ANGEL GONZÁLEZ MARTINEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. PABLO C.SAR LEZAMA BARREDA 
CONSEJERO ELECTORAL 

c. GABRIELA WILLIAMS SAlAZAR 
CONSEJERA ELECTORAL 

c. JUAN DUE~AS MORALES 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

C. RIGOBERTO AVILA ORDOÑEZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA 

c. ZULY FERIA VALENCIA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO 

C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA 

C. LUCERITO DEL PILAR MARQUEZ FRANCO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA 

C. YURI GABRIEL BH TRÁN MIRANDA 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. OLGA GONZÁLEZ MARTINEZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. DEliA GUADALUPE DEL TORO LÓPEZ 
SECRETARIA DEL CONSEJO 

C. REN. MU~OZ VAZQUEZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL 

C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO 

C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO 

C. FROYLÁN YESCAS CEOILLO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACiÓN 

NACIONAL 

c. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE TOMÓ LA PROTESTA DE LEY A LA C. DELIA 

GUDALUPE DEL TORO LÓPEZ, COMO SECRETARIA DEL CONSEJO GENERAL. ---

A CONTINUACiÓN, LE SOLICITÓ PROCEDER AL PASE DE LISTA PARA LA 

CELEBRACiÓN DE LA SESiÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL.-----------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO PROCEDiÓ A PASAR LISTA DE ASISTENCIA A 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL E INFORMÓ LA PRESENCIA DE 

LOS CONSEJEROS ELECTORALES YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, C . LO 
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ANGEL GONzALEZ MARTiNEZ, OLGA GONzALEZ MARTiNEZ, PABLO CÉSAR 

LEZAMA BARREDA, DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, GABRIELA WILLlAMS 

SALAZAR; LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLiTICOS: ACCiÓN 

NACIONAL (C. JUAN DUEf:JAS MORALES, PROPIETARIO), REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL (C. RENÉ MUf:JOZ VAZQUEZ, PROPIETARIO), DE LA 

REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA (C. RIGOBERTO AVILA ORDOf:JEZ, PROPIETARIO), 

DEL TRABAJO (C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, PROPIETARIO), MOVIMIENTO 

CIUDADANO (C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, PROPIETARIO), NUEVA 

ALIANZA (C. HERANDENY SANCHEZ SAUCEDO, PROPIETARIA), MOVIMIENTO 

REGENERACiÓN NACIONAL (C. FROYLÁN YESCAS CEDILLO, PROPIETARIO), 

ENCUENTRO SOCIAL (C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, PROPIETARIO); EL 

CONSEJERO PRESIDENTE (C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA) Y LA SECRETARIA 

DEL CONSEJO GENERAL (C. DELIA GUADALUPE DEL TORO LÓPEZ), POR LO 

QUE CON LA ASISTENCIA DE DIECISÉIS INTEGRANTES DEL CONSEJO 

GENERAL, INFORMÓ QUE EXISTíA QUORUM PARA SESIONAR. -------------------------

ASIMISMO, INFORMÓ HABER RECIBIDO SENDOS OFICIOS SIGNADOS POR LOS 

CC. AGUSTiN TORRES PÉREZ Y ÓSCAR OCTAVIO MOGUEL BALLADO, 

REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS DE LOS PARTIDOS DE 

LA REVOLUCiÓN DEMOCRATICA Y MOVIMIENTO CIUDADANO, 

RESPECTIVAMENTE, A TRAVÉS DE LOS CUALES COMUNICARON QUE NO 

ASISTIRÁN A LA PRESENTE SESiÓN POR VIRTUD DE ATENDER COMPROMISOS 

ADQ U I RI DOS CON ANTERI ORI DAD. ------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, DECLARÓ ABIERTA 

LA SESiÓN CON FUNDAMENTO EN LOS ARTicULOS 124 DEL ESTATUTO DE 

GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL, 33 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 

PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL Y 18 DEL 

REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL 

I N STI TUT O E L E CTO RAL DEL DI STR ITO FE D ERAL. ---------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, TOMÓ LA PROTESTA DE LEY A LOS REPRESENTANTES DE 

LOS PARTIDOS POLiTICOS REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (C. AARÓN 

JIMENEZ PAZ, SUPLENTE) Y HUMANISTA (LUCERITO DEL PILAR MARQUEZ 

FRANCO, PROPIETARIA Y RENÉ CERVERA GALÁN, SUPLENTE). ------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA AL 

SIGUIENTE PROYECTO DE ORDEN DEL DiA: ----------------------------------------------------

UNO. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACiÓN DE TRES PROYECTOS DE ACTA 

DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

SIGUIENTES: 1.1. SEXTA SESiÓN ORDINARIA, DE VEINTISIETE DE OCTUBRE ~ 

DOS MIL CATORCE; 12. D"CIMA SEXTA SESiÓN EXTRAORXElr 
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DE OCTUBRE DE DOS MIL CATORCE, Y 1.3. DÉCIMA SÉPTIMA SESiÓN 

EXTRAORDINARIA, DE ONCE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL CATORCE. ---------------

DOS. INFORMES DE ACTIVIDADES QUE RINDEN LAS AREAS y ÓRGANOS 

COLEGIADOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL AL 

CONSEJO GENERAL DEL PROPIO INSTITUTO, CORRESPONDIENTES DE JULIO A 

SEPTIEMBRE DE DOS MIL CATORCE, RESPECTO A: 2.1. LA COMISiÓN 

PERMANENTE DE FISCALIZACiÓN. 2.2. AVANCE EN EL CUMPLIMIENTO AL 

PROGRAMA GENERAL DE FISCALIZACiÓN DE LOS RECURSOS DE LOS 

PARTIDOS POLíTICOS. 2.3. LA JUNTA ADMINISTRATIVA. 2.4. LA SECRETARíA 

ADMINISTRATIVA, RELATIVO A: 2.4.1. SUS ACTIVIDADES; 2.4.2. CUMPLIMIENTO Y 

RESULTADOS, Y 2.4.3. PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL y DEL EJERCICIO DEL 

GASTO DOS MIL CATORCE. -----------------------------------------------------------------------------

TRES. INFORME QUE PRESENTA LA COMISiÓN DE ORGANIZACiÓN Y 

GEOESTADfsTICA ELECTORAL RESPECTO DEL DISEÑO DE LOS MODELOS DE 

LOS MATERIALES ELECTORALES A UTILIZARSE EN EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO 2014-2015, EN CUMPLIMIENTO DEL ACUERDO DEL CONSEJO 

GENERAL DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, IDENTIFICADO CON LA 

CLAVE IN E/CG218/20 14. -----------------------------------------------------------------------------------

CUATRO. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO. FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA LA 

REUTILIZACiÓN Y NUEVOS DISEÑOS DE LOS MATERIALES ELECTORALES, 

PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2014-2015, CON APEGO A LAS 

CARACTERíSTICAS DETERMINADAS POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 

EN LOS LINEAMIENTOS APROBADOS MEDIANTE ACUERDO INE/CG218/2014.-----

CINCO. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL 

PROCEDIMIENTO Y SU CONVOCATORIA PARA LA SELECCiÓN, CONTRATACiÓN 

Y CAPACITACiÓN DE LOS AUXILIARES ELECTORALES QUE PARTICIPARAN EN 

EL P R OC ESO ELE CT O RAL O R DINAR I O 2 O 14-2 O 15. --------------------------------------------

SEIS. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA LA 

PROPUESTA DE CONTENIDOS RELATIVOS A LAS PARTICULARIDADES DE LA 

ELECCiÓN LOCAL A SER INCLUIDOS EN LOS MATERIALES DIDAcTICOS DEL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL DIRIGIDOS A SUPERVISORES Y 

CAPACITADORES-ASISTENTES ELECTORALES, FUNCIONARIOS DE CASILLA Y 

O B S E RV ADO RES ELE CT O RAL E S. -------------------------------------------------------------------

SIETE. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITU:~ k 
ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA L MAN T 

'--------------------------
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PARA EL REGISTRO DE CONVENIOS DE COALICIONES Y DE CANDIDATURAS 

COMUNES PARA LAS ELECCIONES DE JEFES DELEGACIONALES y DIPUTADOS 

A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA POR EL PRINCIPIO DE MAYORíA RELATIVA Y DE 

REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL, PARA EL PROCESO ELECTORAL 

O R DINAR I O 2 O 14-20 15. ------------------------------------------------------------------------------------

OC H O AS UNTOS G EN E RA LE S. ------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, AL NO HABER 

INTERVENCIONES, TOMÓ LA VOTACiÓN SOBRE EL PROYECTO DE ORDEN DEL 

DIA, LO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS.-----------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, CON FUNDAMENTO 

EN EL ARTIcULO 24 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL 

Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, SOLICITÓ 

LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LA DOCUMENTACiÓN COMPRENDIDA EN EL 

ORDEN DEL DIA, LO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

CONSISTENTE EN LA LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACiÓN DE TRES 

PROYECTOS DE ACTA DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL, SIGUIENTES: 1.1. SEXTA SESiÓN ORDINARIA, DE 

VEINTISIETE DE OCTUBRE DE DOS MIL CATORCE; 1.2. DÉCIMA SEXTA SESiÓN 

EXTRAORDINARIA, DE TREINTA DE OCTUBRE DE DOS MIL CATORCE, Y 1.3. 

DÉCIMA SÉPTIMA SESiÓN EXTRAORDINARIA, DE ONCE DE NOVIEMBRE DE DOS 

MIL CATO R CE. ------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, OTORGÓ EL USO DE 

LA P ALAB RA E N P R I M ERAR O N DA. -------------------------------------------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES POR PARTE DE LAS CONSEJERAS ELECTORALES 

DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS A LA ACTAS DE LA SEXTA ORDINARIA Y DÉCIMA ~ 
SEXTA EXTRAORDINARIA, Y GABRIELA WILLlAMS SALAZAR AL ACTA DE ~ 
DÉCIMA SÉPTIMA SESiÓN EXTRAORDINARIA, LAS CUALES FUERON 

DISTRIBUIDAS PREVIO AL INICIO DE LA SESIÓN.-----------------------------------------------

_ EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, ANUNCiÓ LA 

INCORPORACiÓN DE LA REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA 

DE MÉXICO (C. ZUL Y FERIA VALENCIA, PROPIETARIA). -------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

~ 
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DE LOS PROYECTOS DE ACTAS, MISMOS QUE SE APROBARON CON LAS 

OBSERVACIONES COMENTADAS, POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

CONSISTENTE EN LOS INFORMES DE ACTIVIDADES QUE RINDEN LAS ÁREAS Y 

ÓRGANOS COLEGIADOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 

AL CONSEJO GENERAL DEL PROPIO INSTITUTO, CORRESPONDIENTES DE 

JULIO A SEPTIEMBRE DE DOS MIL CATORCE, RESPECTO A: 2.1. LA COMISiÓN 

PERMANENTE DE FISCALIZACiÓN. 2.2. AVANCE EN EL CUMPLIMIENTO AL 

PROGRAMA GENERAL DE FISCALIZACiÓN DE LOS RECURSOS DE LOS 

PARTIDOS POLíTICOS. 2.3. LA JUNTA ADMINISTRATIVA. 2.4. LA SECRETARIA 

ADMINISTRATIVA, RELATIVO A: 2.4.1. SUS ACTIVIDADES; 2.4.2. CUMPLIMIENTO Y 

RESULTADOS, Y 2.4.3. PROGRAMÁTICO-PRESUPUESTAL Y DEL EJERCICIO DEL 

GASTO 2()1<1. --------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA OTORGÓ EL USO DE 

LA P ALAB RA E N P R I M ERAR O N DA. ------------------------------------------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES POR PARTE DE LAS CONSEJERAS ELECTORALES 

DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, A LOS INFORMES DE AVANCE EN EL 

CUMPLIMIENTO DEL PROGRAMA GENERAL DE FISCALIZACiÓN DE LOS 

RECURSOS DE LOS PARTIDOS POLITICOS Y DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA 

ADMINISTRA Y DE LAS ACTIVIDADES DE LA SECRETARIA ADMINISTRATIVA Y 

GABRIELA WILLlAMS SALAZAR A LOS INFORMES DE AVANCE DEL PROGRAMA 

GENERAL DE FISCALIZACiÓN DE LOS RECURSOS DE LOS PARTIDOS POLíTICOS 

Y DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA, LAS CUALES FUERON DISTRIBUIDAS 

P R EVIAM ENTE. -----------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, SE 

DIO POR ENTERADO DE LOS INFORMES PRESENTADOS, CON LAS 

O BS ERV A C I ON E S S E I"JALADAS. -----------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA D~ 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 

CONSISTENTE EN EL INFORME QUE PRESENTA LA COMISiÓN 

ORGANIZACiÓN Y GEOESTADlsTICA ELECTORAL RESPECTO DEL DISEI"JO DE 

LOS MODELOS DE LOS MATERIALES ELECTORALES A UTILIZARSE EN EL 

PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2()1<1-2()15, EN CUMPLIMIENTO DEL 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, 

ID E NTI F I CADO CO N LA C LAVE IN E/CG218/2 () 1 <l. ------------------------------------------------

~ 
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- El CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- lA CONSEJERA ELECTORAL OlGA GONZÁlEZ MARTíNEZ, EN USO DE lA 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --

"HONORABLES MIEMBROS DE ESTE CONSEJO. EL ANTECEDENTE. LA 

RECIENTE REFORMA ELECTORAL OTORGÓ AL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL UNA NUEVA ATRIBUCiÓN EN LA LEGIPE: EMITIR LINEAMIENTOS Y 

CRITERIOS EN MATERIA DE DOCUMENTACiÓN Y MATERIALES ELECTORALES. 

EN ESTE MÉRITO, EL PASADO VEINTIDÓS DE OCTUBRE, EL CONSEJO GENERAL 

DE DICHA AUTORIDAD NACIONAL EMITiÓ LOS LINEAMIENTOS PARA LA 

IMPRESiÓN DE DOCUMENTOS Y PRODUCCiÓN DE MATERIALES ELECTORALES 

PARA LOS PROCESOS ELECTORALES FEDERALES Y LOCALES MEDIANTE EL 

ACUERDO DOSCIENTOS DIECIOCHO, CUYO PUNTO DE ACUERDO TERCERO 

REFIERE QUE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES ELECTORALES 

PRESENTEN UN INFORME DETALLADO QUE DÉ CUENTA DE LAS ACCIONES 

REALIZADAS PARA DAR CUMPLIMIENTO RESPECTO DE LOS DISEÑOS DE LOS 

DOCUMENTOS Y MODELOS DE MATERIALES ELECTORALES, MISMOS QUE 

DEBERÁN CUMPLIR CON CRITERIOS DE ACEPTACiÓN LEGAL, TÉCNICA, 

F U N C I O NAL Y E CO N Ó M I CA. ----------------------------------------------------------------------------

EL CONSECUENTE. EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL DA 

CUENTA A TRAVÉS DEL INFORME QUE PRESENTA LA COMISiÓN DE 

ORGANIZACiÓN Y GEOESTADíSTICA ELECTORAL SOBRE EL DISEÑO DE LOS 

MODELOS DE LOS MATERIALES ELECTORALES A UTILIZARSE EN EL PROCESO 

ELECTORAL ORDINARIO QUE NOS OCUPA. CON LA REMISiÓN DEL PRESENTE 

INFORME ATENDEMOS CON OPORTUNIDAD LO SEÑALADO POR EL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL EN EL ACUERDO YA REFERIDO. ----------------------------------

CADA QUIEN LO SUYO. CONFORME A LO SEÑALADO EN LOS LINEAMIENTOS 

REFERIDOS LOS MATERIALES QUE SERÁN APORTADOS POR EL INE PARA USO 

EN LA CASILLA ÚNICA SERÁN EL lÍQUIDO INDELEBLE, LA MARCADORA DE 

CREDENCIALES, EL MARCADOR DE BOLETAS, LA MAMPARA ESPECIAL PA~ 

ATENDER A PERSONAS CON CAPACIDADES DIFERENTES Y LA BASE PORTA 

URNAS, POR LO QUE CORRESPONDERÁ AL INSTITUTO ELECTORAL D L 

DISTRITO FEDERAL CANCELES MODULARES ELECTORALES, CAJAS PAQUETES 

ELECTORALES, URNAS ELECTORALES, Así COMO LOS MATERIALES QUE 

TRADICIONALMENTE PONE A DISPOSICiÓN DE LAS PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD Y DE LA TERCERA EDAD, EL SELLO EQUIS Y LA LUPA FRESNEL. 

CUIDAR LA HACIENDA PÚBLICA, PLENO DE ESTE ÓRGANO COLEGIADO. UN 

SISTEMA DE CALIDAD EN LA REHABILITACiÓN DE MATERIALES ELECTORALES 

~ 
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ES UN SISTEMA DINÁMICO, SI NO SE MEJORA TODOS LOS DíAS Y TODO EL 

TIEMPO, NO LLEGA A SER ÚTIL, SE CONVIERTE EN UNA RUTINA DE UN 

PROCESO PRODUCTIVO. UNA PLANIFICACiÓN PARA IMPLANTAR LAS 

ACCIONES REHABILlTADORAS REQUIERE EFECTIVIDAD DE ACCIONES PARA 

DECONSTRUIR MATERIALES QUE MUESTREN SUSTENTABILlDAD. LO 

LOGRAMOS. HAGO UN RECONOCIMIENTO A LA LABOR QUE ESTE INSTITUTO, 

SU SISTEMA NORMATIVO, LA INSTITUCIONALlDAD, SUS TRABAJADORES QUE 

REHABILITAN MATERIALES ELECTORALES PARA SER REUTILIZADOS EN 

PROCESOS ELECTORALES POSTERIORES. ------------------------------------------------------

SI BIEN ES MATERIA DEL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, ES VIABLE SU 

MENCiÓN POR IR ESTRECHAMENTE RELACIONADOS CON ESTE PUNTO. 

CONCLUIDO CADA PROCESO ELECTORAL EL IEOF REALIZA EVALUACiÓN DE LA 

PREPARACiÓN Y DESARROLLO DEL PROCESO ELECTIVO, INCLUIDOS LOS 

MATERIALES ELECTORALES. LO ANTERIOR CON OBJETO DE CONTAR CON 

MATERIALES ADECUADOS PARA HACER EFECTIVO EL DERECHO POLiTICO DE 

ELEGIR, HACERLOS SIN DISTINCIONES, ACCiÓN QUE POSIBILITA LA IGUALDAD 

ENTRE EL CUERPO ELECTORAL. LA REHABILITACiÓN DE MATERIALES 

ELECTORALES SE REALIZA EN UN PROCESO DE CUATRO FASES. LA PRIMERA 

RECUPERA MATERIALES DESPUÉS DE ALGÚN PROCESO ELECTORAL O DE 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA. UNA SEGUNDA FASE CLASIFICA EL MATERIAL 

QUE PUEDE SER REUTILIZABLE. EN UNA TERCERA ETAPA REALIZA TRABAJOS 

DE REHABILITACiÓN, CAMBIAR REFACCIONES, REPARAR ALGUNAS DE SUS 

PARTES PARA QUE PUEDAN SER ÚTILES y SE LES APLICAN PROCESOS DE 

LIMPIEZA. FINALMENTE EN UN CUARTO Y ÚLTIMO PASO SE ALMACENAN EN 

CALIDAD DE PRODUCTOS UTILIZABLES. SOLICITO A LA SECRETARIA DE ESTE 

ÓRGANO QUE ESTAS ACTIVIDADES SE VEAN REFLEJADAS EN EL INFORME 

Q U E S E PRES E NT A, POR FA VO R. -------------------------------------------------------------------

REUTILIZAR MATERIALES ELECTORALES CONLLEVA A BENEFICIOS 

ECONÓMICOS Y DE PROTECCiÓN AL MEDIO AMBIENTE, SIGNIFICA TAMBIÉN UN 

CONSIDERABLE AHORRO EN EL PRESUPUESTO QUE EJERCE EL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. AL MISMO TIEMPO CONTRIBUIMOS DE~ 
MANERA IMPORTANTE EN LAS TAREAS DE LAS POLiTICAS PÚBLICAS ~ 
PROTECCiÓN AL MEDIO AMBIENTE, EN ESTA OTRORA REGiÓN MÁS 

TRAN S PAR ENTE. --------------------------------------------------------------------------------------------

RETO Y UTopíA. SE TRATA DE RECUPERAR EL EQUILIBRIO ENTRE INTERESES, 

POLiTICOS EN DISPUTA Y EL EQUIPAMIENTO DE CASILLAS ELECTORALES. 

BUSCAR UN REENCUENTRO ENTRE PRESUPUESTOS Y COMUNIDAD ES SIN 

DUDA, EN LO QUE ESTAMOS. SE TRATA DEL PATRIMONIO PROCEDIMENTAL 

~ 



IEDF 
INSTITUTO !lECTORAl 
DEL DISIRrrO FEDERAL 

8 

ENTENDIDO COMO VALOR POLiTICO, SÓLO DESDE AHf SE PUEDE TRABAJAR 

EN LA RECUPERACIÓN,-----------------------------------------------------------------------------------

LA CASILLA ES EL PRIMER ESPACIO PÚBLICO EN EL IMAGINARIO CIUDADANO, 

LA RECUPERACiÓN PATRIMONIAL DE MATERIALES ELECTORALES ES UN 

DEBER MORAL; POR TODO ELLO, HAGO DEL CONOCIMIENTO DE CONSEJO 

GENERAL QUE LOS MATERIALES ELECTORALES, CANCEL ELECTORAL, SELLO 

EQUIS, LUPA FRESNEL, URNAS PARA DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA 

Y JEFE DELEGACIONAL, CINTAS DE SEGURIDAD, BASE PARA URNAS, 

REHABILITADOS Y PUESTOS, PROPUESTOS POR LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE 

ORGANIZACiÓN Y GEOESTADfsTICA ELECTORAL, PUEDEN SER UTILIZADOS EN 

LAS MESAS DIRECTIVAS DE CASILLA ÚNICA EN EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIA DOS MIL CATORCE-DOS MIL QUINCE",-------------------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONZÁLEZ 

MARTfNEZ, DISTRIBUIDAS EL VEINTICUATRO DE NOVIEMBRE DE DOS MIL 

CATORCE; Asf COMO DE LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL 

CUEVAS y DE LA SECRETARfA EJECUTIVA, DISTRIBUIDAS PREVIO AL INICIO DE 

LA SESIÓN,-----------------------------------------------------------------------------------------------------

_ LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, RECORDÓ QUE EL VEINTIUNO DE NOVIEMBRE PASADO SE RECIBiÓ 

UN OFICIO DEL DIRECTOR EJECUTIVO DE ORGANIZACiÓN ELECTORAL DEL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, MEDIANTE EL CUAL COMUNICÓ RESPECTO 

DE LAS BASES PORTA-URNAS LO SIGUIENTE: "ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE 

EL INSTITUTO SOLICITARÁ SU PRODUCCiÓN PARA LAS ENTIDADES 

FEDERATIVAS EN DONDE HABRÁ ELECCIONES CONCURRENTES EN DOS MIL 

QUINCE, CUYO COSTO DEBERÁ SER CUBIERTO POR LOS ORGANISMOS 

PÚBLICOS LOCALES ELECTORALES CORRESPONDIENTES", EN ESE SENTIDO, 

CONSIDERÓ QUE EL INFORME DEBIERA ACTUALIZARSE CON TALES DATOS, 

ESPECfFICAMENTE EN LA PÁGINA TREINTA Y SIETE.---------------------------------------

ADICIONALMENTE, SE DEBEN EXCLUIR DE LOS RESULTADOS DE LA 

EVALUACiÓN REALIZADA EN DOS MIL CATORCE MEDIANTE LA TÉCNICA~E 

GRUPO DE ENFOQUE, LA CAJA-PAQUETE Y LAS URNAS CON ETIQUET . 

BRAILLE, YA QUE DE ACUERDO CON LOS DATOS ESTADfsTICOS Y GRÁFIC , 

ÉSTOS N O F U E R O N EV AL UAD OS, --------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, CONSIDERÓ QUE EN LOS PROCEDIMIENTOS 

PARA LA ADQUISICiÓN DE MATERIALES ELECTORALES, EL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL REALIZABA UN GRAN ESFUERZO C N LA 
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REHABILITACiÓN Y REUTILIZACiÓN, PERO EN LA LÓGICA DE BUSCAR LA 

HOMOGENEIZACiÓN, QUE DE NINGUNA MANERA HUBIERA SUJECiÓN. NO 

COMPARTíA LA IDEA DE QUE EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL DEFINIERA 

LAS COMPRAS Y ENVIARA OFICIO AL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

FEDERAL PARA QUE ÉSTE EXPIDIERA EL PAGO AL PROVEEDOR DE MANERA 

Q U E CO N S I D ERÓ P R U DENTE DO C UM E NT AR LO. ----------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, CONSULTÓ SI EL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL O LA COMISiÓN RESPECTIVA HABíAN 

REALIZADO ALGUNA INVESTIGACiÓN ECONÓMICA ENTRE EL COSTO DE 

REHABILITACIÓN, RE-USO DE MATERIALES Y EL CORRESPONDIENTE A 

UTILIZAR NUEVOS, CON EL FIN DE ESTABLECER LA DIFERENCIA Y SI 

REALM ENTE ERA COS TEAB LE. ----------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

R O N O A. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, PRECISÓ 

RESPECTO DE LA OBSERVACiÓN DE LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA 

RAVEL CUEVAS, DE INCORPORAR LO REMITIDO POR EL DIRECTOR EJECUTIVO 

DE ORGANIZACiÓN DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, QUE EN LAS 

OBSERVACIONES ENVIADAS EL VEINTICUATRO DE NOVIEMBRE DE DOS MIL 

CATORCE POR LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONZÁLEZ MARTíNEZ SE 

HABíAN I NCLU I DO DICHAS ACTUALlZACION ES. ------------------------------------------------

RESPECTO DEL COMENTARIO DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN 

NACIONAL, ACLARÓ QUE LA AUTORIDAD FEDERAL LOCAL REALIZARíA LA 

ADQUISICiÓN DEL PORTA-URNAS Y EL COSTO SE CUBRIRíA POR LOS 

ORGANISMOS LOCALES, NO Así EL CANCEL, QUE SE REHABILITARíA EN EL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. --------------------------------------------

RESPECTO DEL ANÁLISIS CUESTIONADO POR EL REPRESENTANTE DE 

MOVIMIENTO CIUDADANO, SEÑALÓ QUE DESDE DOS MIL SEIS, CUANDO SE 

IMPLEMENTÓ EL PROGRAMA DE REHABILITACiÓN, LOS AHORRO~ 

CONSTITUíAN CERCA DE CIEN MILLONES DE ~ESOS. ---------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUENAS MORALES, REPRESENTAN 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, EN RELACiÓN A LA RESPUESTA SOBRE LAS 

ADQUISICIONES, CONSIDERÓ QUE LO RELEVANTE ERA LA DINÁMICA DE 

CONTRATAR O COMPRAR Y REMITIR A LOS PROVEEDORES PARA QUE LOS 

ORGANISMOS LOCALES CUBRIERAN LOS COSTOS, POR PARTE DEL INSTITUTO 

NA C I O NAL E L E CTO RA L. ----------------------------------------------------------------------------------
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EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, SE DIO 

POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO CON LAS OBSERVACIONES 

SE~ALADAS. --------------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA LA 

REUTILIZACiÓN Y NUEVOS DISE~OS DE LOS MATERIALES ELECTORALES, 

PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2014-2015, CON APEGO A LAS 

CARACTERlsTICAS DETERMINADAS POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 

EN LOS LINEAMIENTOS APROBADOS MEDIANTE ACUERDO INE/CG218/2014.-----

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONzALEZ 

MARTINEZ, SOBRE LAS ESPECIFICACIONES TÉCNICAS REMITIDAS POR EL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, PROPORCIONADAS A LOS INTEGRANTES 

DEL CONSEJO GENERAL EL VEINTICUATRO DE NOVIEMBRE DE DOS MIL DOCE; 

Asl MISMO SE~ALÓ HABER RECIBIDO OBSERVACIONES POR PARTE DE LAS 

CONSEJERAS ELECTORALES DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS Y GABRIELA 

WILLlAMS SALAZAR, Asl COMO DE LA SECRETARIA EJECUTIVA, DISTRIBUIDAS 

PREVIO AL INICIO DE LA SESIÓN.--------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, COMENTÓ QUE LA DINAMICA DE LA 

INSTITUCiÓN CON LAS COMISIONES Y EL TRABAJO PARALELO A FIN DE EVITAR 

QUE LOS HORARIOS SE EMPALMARAN HABlA CONDUCIDO A RECORRERLOS, 

LO QUE IMPLICABA UN PERIODO CORTO PARA INCLUIR LAS PROPUESTAS DE 

MODIFICACiÓN, DE MANERA QUE LOS DOCUMENTOS TENIAN QUE VALIDARSE 

CON UN DOCUMENTO ANEXO Y DESEÓ CONTAR CON LA ÚLTIMA VERSiÓN. ------

POR OTRA PARTE, SUGIRiÓ SOBRE LA REHABILITACiÓN DE LOS CANCEL~S 
QUE SE REUTILlZARIAN JUNTO CON EL SELLO Y LA LUPA, QUE CON 

CLARIDAD DE QUE SÓLO ERAN CUATRO, PUDIERAN SER DOS ACUERD S 

PARA LOS CASOS DE RE-USO; EN CONSECUENCIA, LA INSTRUCCiÓN PODRíA 

SER EN UN SIGUIENTE pARRAFO A FIN DE QUE CADA UNA SE EJECUTARA EN 

TÉRMINO.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

FINALMENTE, RECORDÓ SOBRE EL CANCEL ELECTORAL, QUE SE REFERIA 

COMO CANCEL ELECTORAL PORTATIL ENTRE OTRAS DENOMINACIONES Y 

SUGIRiÓ UNIFICAR UN SOLO CONCEPTO. -------~ 
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- LA CONSEJERA ELECTORAL OlGA GONZÁlEZ MARTíNEZ, EN USO DE lA 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --

"EL PRESENTE ACUERDO FORMA PARTE DEL PUNTO QUE ACABAMOS DE 

ATENDER, AQuí APROBAREMOS, SI Así LO CONSIDERA ESTE ÓRGANO 

COLEGIADO, LA REUTILIZACiÓN DE LOS MATERIALES ELECTORALES, 

RESULTADO DE LOS TRABAJOS DE REHABILITACiÓN QUE LA DIRECCiÓN DE 

ORGANIZACiÓN Y GEOESTADíSTICA ELECTORAL HA VENIDO REALIZANDO. EL 

PASADO VEINTIUNO DE NOVIEMBRE EN SU CUARTA SESiÓN EXTRAORDINARIA, 

LA COMISiÓN DE ORGANIZACiÓN Y GEOESTADíSTICA ELECTORAL APROBÓ 

SOMETER A LA CONSIDERACiÓN DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL UN 

PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA LA REUTILIZACiÓN DE 

NUEVOS DISEÑOS EN EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL 

CATORCE-DOS MIL QUINCE, DE LOS MATERIALES ELECTORALES CON APEGO A 

LAS CARACTERíSTICAS DETERMINADAS POR EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL EN LOS LINEAMIENTOS APROBADOS MEDIANTE ACUERDO 

DOSCIENTOS DIECIOCHO. LOS ESFUERZOS Y LA EXPERIENCIA DE LOS 

FUNCIONARIOS ELECTORALES DE ESTE INSTITUTO HAN LOGRADO LA 

REHABILITACiÓN PARA QUE ESTOS MATERIALES SEAN DE UTILIDAD EN ESTE 

P R OC E S O E LE CT O RAL. -----------------------------------------------------------------------------------

EL RECICLAJE SE INSCRIBE EN UNA GEOMÉTRICA ESTRATÉGICA QUE TIENE 

TRES VÉRTICES, POR UN LADO REDUCIR. GENERAMOS ACCIONES PARA 

REDUCIR LA PRODUCCiÓN DE OBJETOS SUSCEPTIBLES DE CONVERTIRSE EN 

RESIDUOS. POR OTRO LADO, REUTILIZAR. ACCIONES QUE PERMITEN EL 

VOLVER A USAR LOS MATERIALES ELECTORALES, ADEMÁS RECICLAR, EL 

TERCER VÉRTICE, ACOPIAR, VALORAR, SEPARAR LOS MATERIALES DE LAS 

ELECCIONES Y REINTRODUCIRLOS EN UN CICLO DE VIDA ÚTIL NUEVO. NOS 

SITUAMOS ANTE UNA RESPONSABILIDAD SOCIAL QUE HA TRASCENDIDO AL 

RECICLAJE. LA CREATIVIDAD, SINERGIAS, EMPEÑOS DE NUESTRO INSTITUTO 

HA DESARROLLADO PRÁCTICAS ECO-EFICIENTES Y HA DEMOSTRADO QUE LA \l 
PROTECCiÓN DEL MEDIO AMBIENTE ES BENEFICIOSA PARA TODOS, ASIMISMy 

QUE ATENDER Y PREVER LOS PRESUPUESTOS DE LA MEJOR MANERA, 

GENERA UN BIEN PÚBLICO, DESDE LAS BUENAS PRÁCTICAS. -------------------------

PARA ESTE PROCESO ELECTORAL SE LLEVA A CABO LA REHABILITACiÓN DE 

CANCELES ELECTORALES. SE REHABILITARÁN DIEZ MIL SEISCIENTOS 

NOVENTA CANCELES PARA CONTAR CON UN TOTAL DE TRECE MIL PIEZAS. LA 

DIFERENCIA. DOS MIL TRESCIENTOS DIEZ, YA FUE REHABILITADO CON 

ANTERIORIDAD Y SE ENCUENTRA ALMACENADO, POR LO QUE SE ~ 
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ADEMÁS LA REUTILIZACiÓN DEL SELLO "EQUIS" Y DE LA LUPA TIPO FRESNEL, 

TODA VEZ QUE ESTOS ELEMENTOS ESTÁN DESTINADOS A FACILITAR LA 

EMISiÓN DEL VOTO DE CIUDADANOS CON DISCAPACIDAD. -----------------------------

POR CUANTO HACE A LA PROBACiÓN DEL DISEÑO Y MODELO DE LA CAJA

PAQUETE, LAS URNAS PARA LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS A LA ASAMBLEA 

LEGISLATIVA Y DE JEFES DELEGACIONALES, SERÁ NECESARIA SU 

ADQUISICiÓN, AJUSTÁNDOSE A LAS CARACTERlsTICAS y ESPECiFICAS 

DETERMINADAS EN LOS LINEAMIENTOS PARA LA IMPRESiÓN DE DOCUMENTOS 

Y PRODUCCiÓN DE MATERIALES ELECTORALES, PARA LOS PROCESOS 

ELECTORALES FEDERALES Y LOCALES, TODA VEZ QUE ESTOS NO SON 

SUSCEPTIBLES DE REHABILITACiÓN, DADO SU PRECARIO ESTADO FlsICO. -----

FINALMENTE, LA BASE PORTA-URNA Y LAS CINTAS DE SEGURIDAD SERÁN 

ADQUIRIDAS TAMBIÉN BAJO LAS ESPECiFICAS TÉCNICAS, AsI DETERMINADAS 

POR EL /NE, DADO QUE CONLLEVAN CARACTERlsTICAS DIFERENTES A LAS 

CONTEMPLADAS EN LOS MODELOS, PROPIEDAD DEL INSTITUTO ELECTORAL.-

UNA DE LAS VENTAJAS DE APROBAR ESTE ACUERDO ES EL AHORRO 

SUSTANCIAL PARA EL INSTITUTO. EL COSTO DE LOS TRABAJOS DE 

REHABILITACiÓN PRÁCTICAMENTE ES MENOR COMPARADO CON EL COSTO 

QUE SIGNIFICARlA ADQUIRIR NUEVAMENTE TODOS LOS MATERIALES. LA 

ADQUISICiÓN DE REFACCIONES, DE HERRAMIENTAS Y DE INSUMOS DE 

LIMPIEZA ES MUCHO MENOR. A LO LARGO DE LOS AÑOS QUE EL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL HA REHABILITADO Y REUTILIZADO 

MATERIALES ELECTORALES, HA OBTENIDO UN AHORRO SUPERIOR A LOS CIEN 

MI LL O N E S D E PESO S. -------------------------------------------------------------------------------------

SABER RECICLAR ES CULTURA. LOS TEMAS AMBIENTALES HAN COBRADO 

IMPORTANCIA A PARTIR DE LAS PRÁCTICAS DE RECICLAJE, TEMAS COMO EL 

USO DE MATERIAL RECICLABLE E IMPACTO AMBIENTAL SE ENCUENTRAN 

DENTRO DE NUESTRA AGENDA, LA ADMINISTRACiÓN DE LAS ELECCIONES. 

UNA VEZ QUE LOS MATERIALES ELECTORALES NO SON SUSCEPTIBLES DE 

REHABILITARSE, SE PROCEDE DE CONFORMIDAD CON LO QUE ESTABLECE ~EL 

CÓDIGO ELECTORAL PARA SU DESTRUCCiÓN Y DARLOS DE BAJA DEL 

INSTITUTO PARA SU POSTERIOR REUTILIZACiÓN EN LA ELABORACiÓN 

NUEVOS INSUMOS, CUIDANDO EN TODO MOMENTO LAS TAREAS DE 

PROTECCiÓN AL MEDIO AMBIENTE DE NUESTRA CIUDAD". -------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, MANIFESTÓ QUE LA PROPUESTA SE ENFOCABA EN UN TEMA 

QUE DEBlA SER AMPLIAMENTE DIFUNDIDO Y RECONOCIDO POR EL CONSEJO 

GENERAL Y AUTORIDADES CAPITALINAS. EL REAPROVECHA% 
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MATERIALES ERA UNA BANDERA ENARBOLADA POR EL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL A LO LARGO DE QUINCE AÑOS. COMENZÓ COMO UNA 

PRÁCTICA DE AHORRO; SIN EMBARGO, SE HABlA TRANSFORMADO UNA 

RECONOCIDA POLlTICA PÚBLICA DE ECONOMIA y PROCURACiÓN DEL MEDIO 

AMBIENTE. ERA UN TEMA DE IMPLEMENTACiÓN TRANSVERSAL APLICADA POR 

IN STITU C ION ES EL E C T O RALE S D E VAN G UAR D lA. --------------------------------------------

QUE ESTE ÓRGANO ELECTORAL APROBARA LA REUTILIZACiÓN DEL CANCEL 

ELECTORAL, EL SELLO "EQUIS" Y LA LUPA TIPO FRESNEL, RECUPERADOS DE 

LOS PROCESOS ELECTORALES Y DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA, LOS 

MANTEN lA A LA VANGUARDIA Y ERA MUESTRA DE SU COMPROMISO 

INSTITUCIONAL, SUPERANDO LA EFICACIA EN EL ÁMBITO DE LA EFICIENCIA 

ORGANIZATIVA. ERA MUESTRA DEL COMPROMISO CON UN AMBIENTE 

SUSTENTABLE, Asl COMO UNA SANA CONVENIENTE PRÁCTICA DIGNA DE 

DIFUNDIR. LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES HABlAN DESTACADO LA 

NECESIDAD DE QUE LOS ORGANISMOS ELECTORALES PRODUJERAN 

MATERIALES AMIGABLES PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD. EN ESE 

SENTIDO, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL TENIA UNA 

BUENA PRÁCTICA QUE OFRECER AL MUNDO. --------------------------------------------------

POR LO QUE RESPECTA A LOS DISEIiJOS y MODELOS DE LA CAJA PAQUETE 

ELECTORAL, LA URNA PARA LA ELECCiÓN DE DIPUTADOS A LA ASAMBLEA 

LEGISLATIVA O LA URNA PARA LA ELECCiÓN A JEFES DELEGACIONALES, Asl 

COMO LA BASE PORTA-URNA Y LAS CINTAS DE SEGURIDAD, REMARCÓ QUE 

ACATABAN LOS CONTENIDOS Y CRITERIOS GENERALES DE LOS 

LINEAMIENTOS PARA LA IMPRESiÓN Y PRODUCCiÓN DE DOCUMENTOS Y 

MATERIALES PARA LOS PROCESOS ELECTORALES Y LOCALES, APROBADOS 

POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL EN OCTUBRE DEL AliJO EN CURSO; 

DE ESTA MANERA, SE GARANTIZABA LA CALIDAD Y EFICIENCIA DE LOS 

MATERIALES DESCRITOS EN LAS FICHAS TÉCNICAS. AJUSTARSE A 

ESTÁNDARES DE CALIDAD EN LOS MATERIALES, PERMITIRíA QUE EN EL 

FUTURO SIGUIERAN REUTILIZANDO LOS MATERIALES Y CONTINUAR CO~ 

ESTAS PRÁCTICAS AMIGABLES CON EL MEDIO AMBIENTE. POR ELLO, 

EXPRESÓ QUE SU VOTO SERÁ EN FAVOR DEL PROYECTO DE ACUERDO. -------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, DIO LA BIENVENIDA A LOS 

R EP R E S ENT ANTE S DEL P ARTI D O HUMAN I STA. -----------------------------------------------

POR OTRA PARTE, RECONOCiÓ EL TEMA ANALIZADO DEBIDO A QUE SE 

TRATABA DE UN TRABAJO INTENSO DE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE 

ORGANIZACiÓN Y GEOESTADlsTICA ELECTORAL. SU PARTIDO POLlTICO 

~ 
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RECONoclA y RESPALDABA CADA ACTIVIDAD REALIZADA. ERAN POLÍTICAS 

VALIOSAS PARA EL AHORRO. RECICLAR Y REUTILIZAR MATERIALES 

GENERABA UNA PLUSVALÍA Y MAYOR APROVECHAMIENTO.----------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL CARLOS ÁNGEL GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO 

DE LA PALABRA, DIO LA BIENVENIDA A LOS REPRESENTANTES DEL PARTIDO 

HUMANISTA.---------------------------------------------------------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, ANUNCiÓ SU VOTO A FAVOR DEL PROYECTO, POR VIRTUD 

DE LAS RAZONES Y CIRCUNSTANCIAS SEÑALADAS POR LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA Y OLGA GONZÁLEZ 

MARTINEZ. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

RESALTÓ LA PROTECCiÓN AL MEDIO AMBIENTE Y EL IMPACTO DE LA MEDIDA, 

QUE EN LOS HECHOS PERMITIA CANCELES SUFICIENTES PARA EQUIPAR 

ALREDEDOR DE DOCE MIL QUINIENTAS CASILLAS QUE HABRÁN DE 

INSTALARSE; DE LA MISMA FORMA, SE EVITABA UN IMPACTO CONTAMINANTE 

DE CIENTO CUATRO TONELADAS DETERIORO DEL MEDIO AMBIENTE, DATO 

QUE LE PARECiÓ SIGNIFICATIVO. EN CONGRUENCIA, SUGIRiÓ QUE LOS 

ÓRGANOS COMPETENTES DE LA INSTITUCiÓN GENERARAN UNA PROPUESTA 

DE POLÍTICA INSTITUCIONAL DE PROTECCiÓN AL MEDIO AMBIENTE QUE 

INCLUYERA EL RE-USO DE PAPEL, MEJOR USO DE LA ENERGIA ELÉCTRICA, 

REUTILIZACiÓN DE AGUAS RESIDUALES E INCLUSO SISTEMAS DE CAPTACiÓN 

DE AGUA PLUVIAL COMO POLÍTICA INSTITUCIONAL. -----------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, REITERÓ LA PETICiÓN QUE EXTERNÓ EN EL PUNTO ANTERIOR, DE 

ACTUALIZAR TANTO EL PROYECTO DE ACUERDO COMO SU ANEXO EN LO 

RELATIVO A LA BASE PORTA-URNA, A LA LUZ DEL OFICIO ENVIADO POR EL 

I N STITUT O NA C I O NAL E LE CT O RAL. -----------------------------------------------------------------

POR OTRA PARTE MANIFESTÓ SU PREOCUPACiÓN AL ADVERTIR EN EL ANEXO 

IMÁGENES SOBRE LAS CUALES DESCONOclA SI FORMARIAN PARTE DE LA 

BASE PORTA-URNAS, SI SE INCLUIRlA EL LOGOTIPO DE LA INSTITUCiÓN, LAS 

INICIALES O SÓLO LA DENOMINACiÓN OPLE PARA DISTINGUIR ENTRE LA DEL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL Y LAS DE LOS ORGANISMOS PÚBLlCO~ 
LOCALES.---------------------------------------------------------------------------------------____________ ~. 

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, DESTACÓ QUE LA MAYORIA DE 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL SE PRONUNCIABAN RESPECTO DE 

LAS ACCIONES QUE LA INSTITUCiÓN REALIZABA A FAVOR DEL MEDIO 

AMBIENTE. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
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RECORDÓ QUE SE HABlAN EFECTUADO CERCA DE TRES PROCESOS 

ELECTORALES EN LOS CUALES SE HABlAN INNOVADO ACCIONES EN ESA 

MATERIA Y EVITAR LA PRODUCCiÓN DE MATERIALES QUE DAÑARAN EL 

ENTORNO; AsI MISMO, ESTABAN ATENTOS A LA ELABORACiÓN DEL liQUIDO 

INDELEBLE, QUE TENIA EFECTOS CONTAMINANTES EN SU ELABORACiÓN. LE 

PARECiÓ QUE LA INSTITUCiÓN HABlA BUSCADO CONTAR CON LAS MEJORES 

MEDIDAS PARA LA ELABORACiÓN DE ESOS MATERIALES. RECICLAR 

ABUNDABA EN AHORROS Y EVITAR LA EMISiÓN DE CONTAMINANTES.-------------

FELICITÓ LA INICIATIVA. ESTIMÓ QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

FEDERAL ERA EJEMPLO PARA OTROS INSTITUTOS ELECTORALES RESPECTO 

DE INNOVAR MATERIALES, RECICLAR Y UTILIZAR MATERIALES AMIGABLES 

CO N EL M E O I O AM B lENTE. -----------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, INSISTiÓ EN SU SUGERENCIA 

PREVIA, CONSIDERÓ PERTINENTE DIFUNDIR EL AHORRO COMENTADO POR LA 

DIRECTORA EJECUTIVA DE ORGANIZACiÓN Y GEOESTADlsTICA ELECTORAL y 

CONSIDERAR LAS PROPUESTAS DEL CONSEJERO ELECTORAL CARLOS ÁNGEL 

GO NzALEZ MARTí N EZ. ------------------------------------------------------------------------------------

• POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, TOMÓ LA VOTACiÓN DEL 

PROYECTO DE ACUERDO, MISMO QUE SE APROBÓ CON LAS OBSERVACIONES 

COMENTADAS, POR UNANI MIDAD DE VOTOS. -------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL OlA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL 

PROCEDIMIENTO Y SU CONVOCATORIA PARA LA SELECCiÓN, CONTRATACiÓN 

Y CAPACITACiÓN DE LOS AUXILIARES ELECTORALES QUE PARTICIPARÁN EN 

EL PRO C E S O E LE CTO RAL O ROl NAR I O 2 O 14-2 01 5. --------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.---------------------------------------------------------------------------------------------------------~ 
• EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ MUÑOZ VÁZQUEZ, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, DIO LA BIENVENIDA A LA 

RE P R E SE NT AC IÓN DEL P ARTI DO HUMAN I STA. ------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, MANIFESTÓ QUE LE LLAMABA LA ATENCiÓN QUE EL 

PROYECTO NO CONTEMPLARA LA PARIDAD EN AUXILIARES ELECTORALES, 

PUES SERIA DESEABLE ESTABLECER LA CONTRATACiÓN DE IGUAL NÚMERO 

DE MUJERES Y VARONES; DE LA MISMA FORMA, NO ADVERTí LA 
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CONTRATACiÓN DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD. NO SE MENCIONABA EL 

TOTAL DE REACTIVOS QUE INTEGRAN EL BANCO DE DONDE SE EXTRAERíAN 

LAS VERSIONES DEL EXAMEN CORRESPONDIENTE, NI LOS MECANISMOS PARA 

SOLICITAR REVISiÓN DE EXAMEN. CON ESOS PUNTOS, SE CONTARíA CON UN 

DOCUMENTO INTEGRAL QUE AUXILIARíA A INTEGRAR MUJERES, PERSONAS 

CON DISCAPACIDAD Y OFRECER GARANTíAS A LOS ASPIRANTES.-------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL OlGA GONZÁlEZ MARTíNEZ, EN USO DE lA 

PALABRA, DIO LA BIENVENIDA A LA REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

HUMANISTA Y COINCIDiÓ CON LA REPRESENTACiÓN DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. ASIMISMO, DIO LECTURA A UN 

DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: ------------------------------------------------

"CON EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL IEOF POR EL 

QUE SE APRUEBA EL PROCEDIMIENTO Y LA CONVOCATORIA PARA EL 

PROCESO DE SELECCiÓN DE LOS AUXILIARES ELECTORALES QUE 

PARTICIPARÁN EN EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE

DOS MIL QUINCE, QUE SE PONE A CONSIDERACiÓN EN ESTE MÁXIMO ÓRGANO 

DE DIRECCiÓN, SE DA CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTIcULO 340 

DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL 

DISTRITO FEDERAL, TODA VEZ QUE CONTIENE EL PROCEDIMIENTO MEDIANTE 

EL CUAL SE INCORPORARÁ A ESTE INSTITUTO A LOS AUXILIARES 

ELECTORALES QUE APOYARÁN A LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS EN LOS 

TRABAJOS A REALIZAR PREVIO, DURANTE Y POSTERIOR A LA JORNADA 

ELECTORAL.---------------------------------------------------------------------------------------------------

ESTE ACUERDO SE INTEGRA POR EL PROCEDIMIENTO Y LA CONVOCATORIA 

CORRESPONDIENTE, LOS CUALES FUERON REVISADOS Y APROBADOS POR LA 

COMISiÓN DE ORGANIZACiÓN Y GEOESTADlsTICA ELECTORAL EN SU CUARTA 

SESiÓN ORDINARIA, CELEBRADA EL VEINTE DE NOVIEMBRE DEL AÑO EN 

CURSO. EN EL REFERIDO PROCEDIMIENTO SE DETERMINA QUE LA DIRECCiÓN 

DE ORGANIZACiÓN Y GEOESTADíSTICA ELECTORAL SERÁ LA INSTANCIA EN EL 

ÁMBITO CENTRAL RESPONSABLE DE COORDINAR, DAR SEGUIMIENTO Y 

SUPERVISAR LOS TRABAJOS QUE LLEVEN A CABO LAS DIFERENTES ÁREAS ~ bfr 

DEL INSTITUTO EN MATERIA DE CONTRATACiÓN DE AES, Así COMO Dr 

INFORMAR DEL AVANCE Y RESULTADO DE LOS MISMOS. EN TANTO QUE EN EL 

ÁMBITO DISTRITAL LOS COORDINADORES SERÁN LOS RESPONSABLES, CON 

EL APOYO DE LOS DEMÁS INTEGRANTES DE LAS DIRECCIONES DISTRITALES, 

DE REALIZAR LOS TRABAJOS QUE SE REQUIEREN DE MANERA EFICAZ Y 

EFICIENTEMENTE DURANTE EL PROCESO ELECTORAL Y QUE SE SEÑALAN EN 

EL PROCEDIMIENTO ANTES MENCIONADO, Así COMO DE EJECUTAR EN 
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TIEMPO Y FORMA LAS ACCIONES QUE EN MATERIA DE AUXILIARES 

E LE CT O RAL ES LES CO RRES PO N DE. ---------------------------------------------------------------

ES Asl QUE DERIVADO DE LA RECIENTE REFORMA POLlTICO-ELECTORAL y DE 

LA ARMONIZACiÓN DE LA NORMATIVA PARA EL CASO DEL DISTRITO FEDERAL, 

PARA ESTE PROCESO ELECTORAL DOS MIL CATORCE-DOS MIL QUINCE, SE 

IDENTIFICAN TREINTA Y CUATRO ACTIVIDADES ESPECiFICAS QUE SE 

ENCUENTRAN BAJO LA RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DEL INSTITUTO Y QUE 

DEBEN SER DESARROLLADAS EN EL AMBITO DESCONCENTRADO POR CADA 

UNA DE SUS CUARENTA DIRECCIONES DISTRITALES. ACTIVIDADES CON LAS 

QUE NO CONTARÁN CON LA PARTICIPACiÓN DE LOS SUPERVISORES 

ELECTORALES, NI DE LOS CAPACITADORES ASISTENTES ELECTORES, TODA 

VEZ QUE NO SE ENCUENTRAN CONTEMPLADAS EN LA LEGISLACiÓN Y 

NORMATIVIDAD APLICABLE EN LA MATERIA. POR ELLO ES QUE PONEMOS A 

CONSIDERACiÓN DE ESTE CONSEJO GENERAL EL PRESENTE ACUERDO PARA 

LA CONTRATACiÓN DE LOS AUXILIARES ELECTORALES, CON EL FIN DE QUE 

APOYEN EN LA REALIZACiÓN DE DICHAS ACTIVIDADES. ----------------------------------

PARA REALIZAR ESTAS ACTIVIDADES SE ADVIERTE LA NECESIDAD DE CONTAR 

CON EL PERSONAL DE APOYO EN MENCiÓN, CUYO PERFIL SEA 

ESPECIALIZADO, A EFECTO DE PODER APOYAR A LAS DIRECCIONES 

DISTRITALES EN LA REALIZACiÓN DE LAS DIFERENTES FUNCIONES 

OPERATIVAS Y LOGISTICAS SEÑALADAS, TANTO EN EL PROCEDIMIENTO COMO 

EN LA CONVOCATORIA. ENTRE LOS ASPECTOS RELEVANTES QUE PREVÉN EL 

PROCEDIMIENTO Y LA CONVOCATORIA SE ENCUENTRAN LAS FUNCIONES QUE 

LOS AUXILIARES ELECTORALES REALIZARAN, Asl COMO LAS FECHAS Y 

MEDIOS POR LOS QUE SE CONVOCARÁ A LOS CIUDADANOS QUE DESEEN 

PARTICIPAR EN ESTE PROCESO DE CONTRATACiÓN. TAMBIÉN INCLUYE LAS 

ETAPAS A LAS QUE SE DEBERÁ SUJETAR LA EVALUACiÓN CURRICULAR Y 

EXAMEN DE CONOCIMIENTOS, AS! COMO LAS AUTORIDADES QUE SE 

ENCARGARÁN DEL PROCESO DE SELECCiÓN, CONTRATACiÓN Y 

CAPACITACiÓN DE DICHOS CIUDADANOS, LAS CUALES SON ALUDIDAS DE 

MANERA GENERAL EN LA CONVOCATORIA, QUE POR ESTE MISMO ACUER~ 
SE SOMETE A SU CONSIDERACiÓN, LA CUAL ESTABLECE, ENTRE OTRA 

FUNCIONES, LAS TAREAS QUE REALIZARAN LOS AUXILIARES ELECTORAL S, 

EL NÚMERO DE CIUDADANOS QUE SE REQUIEREN Y EL PERIODO EN EL QUE 

PRESTARÁN SUS SERVICIOS. --------------------------------------------------------------------------

EL PRIMER GRUPO INTEGRADO POR DOSCIENTOS CUARENTA CIUDADANOS, 

QUE SERÁN CONTRATADOS DEL PRIMERO DE FEBRERO AL TREINTA DE JUNIO, 

Y EL SEGUNDO COMPUESTO POR SEISCIENTOS CUARENTA ELEMENTOS, 



IEDF 
INSTITUTO ElECTORAl 
DEl DISTRITO FEDERAL 

18 

CONTRATADOS DEL PRIMERO DE MAYO AL TREINTA DE JUNIO. TAMBIÉN SE 

SEÑALAN LOS REQUISITOS QUE DEBERÁN CUMPLIR LOS ASPIRANTES EL 

PERIODO DE REGISTRO, Asf COMO LA DOCUMENTACiÓN QUE DEBERÁN 

PRESENTAR AL MOMENTO DE SOLICITAR SU INSCRIPCiÓN LOS ASPIRANTES. 

TAMBIÉN SE MENCIONAN LOS MECANISMOS DE EVALUACiÓN Y LA FECHA DE 

DESIGNACiÓN DE LOS AUXILIARES, LA CUAL ESTÁ CONTEMPLADA PARA EL 

VEINTICUATRO DE ENERO. Y SI Asf SE APRUEBA SE INCLUIRÁ LA PARIDAD DE 

GÉNERO Y LOS MECANISMOS DE REVISiÓN DE LA EVALUACIÓN.---------------------

EN SfNTESIS, COMPAÑEROS INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO ELECTORAL, SE 

PONE A SU CONSIDERACiÓN EL PRESENTE ACUERDO, QUE SI TIENEN A BIEN 

APROBAR, PERMITIRÁ QUE CONTEMOS CON AUXILIARES ELECTORALES QUE 

COADYUVEN Y APOYEN EN LAS ACTIVIDADES INHERENTES A LA 

ORGANIZACiÓN DEL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE-

DOS MIL Q U I N C En. -------------------------------------------------------------------------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, LA C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, COINCIDiÓ CON LA 

PROPUESTA DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL EN MATERIA DE 

PARIDAD. RECORDÓ QUE SE TRATABA DE UN TEMA QUE HABfA ABORDADO Y 

AGRADECfA SE HUBIERA TOMADO EN CUENTA, PUES ACERCA DE LOS 

MATERIALES DIDÁCTICOS DIRIGIDOS A CAPACITADORES Y SUPERVISORES SU 

PARTIDO POLlTICO PROPUSO QUE FUERA INCLUYENTE A EFECTO DE HACER 

V I S I B LES A LAS M U J E R E S. -----------------------------------------------------------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, ACOMPAÑÓ LA PROPUESTA DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL Y ESTIMÓ 

QUE AL REFERIR TEMAS DE PARIDAD DE GÉNERO ERA IMPORTANTE 

CONCRETARLOS; EN ESE SENTIDO, LAS CONVOCATORIAS DEBfAN LLEVARLO A 

CABO Y EL COMPROMISO INSTITUCIONAL SER CONGRUENTE, CON ACCIONES 

C O N C RETAS. --------------------------------------------------------------------------------------------------

AÑADIÓ QUE DESDE SU PERSPECTIVA, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL SOLAMENTE HARfA USO DEL DISCURSO SI ACOMPAÑABA~ 

LA PROPUESTA, SI EXISTíA UN COMPROMISO LE DEJARfA SATISFEC~ 
ADVERTIR QUE NO SÓLO ACOMPAÑABA LA PROPUESTA DEL REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, SINO QUE EN LAS NUEVAS 

CONTRATACIONES SE ADVIRTIERAN MÁS MUJERES COMO POLlTICA 

I NSTITUCIONAL.----------------------------------------------------------------------------------------------

• EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, RECORDÓ QUE EN LA SESiÓN DONDE TOMARON ~ 
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ALGUNOS REPRESENTANTES DE PARTIDOS POLiTICOS EXTERNARON UNA 

PREOCUPACiÓN QUE COMPARTIERON ACERCA DE NO CONSENTIR QUE EN LA 

NEGOCIACiÓN CON EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL SOBRE LA 

CONTRATACiÓN, DESCUIDARAN SU RESPONSABILIDAD DE TENER EN TODO 

TIEMPO CONTROL SOBRE LA ORGANIZACiÓN DEL PROCESO ELECTORAL 

LOCAL Y MANTENER INFORMADOS A LOS CONSEJOS DISTRITALES y AL 

CO N S EJ O G E N E RAL. ---------------------------------------------------------------------------------------

LA IDEA DE CONTRATAR AUXILIARES ELECTORALES PARA LOS DISTRITOS SE 

INSCRIBIA EN LA LÓGICA DE NO DESLlNDARSE DE UNA RESPONSABILIDAD 

LEGAL. DE ESTA MANERA ASUMIAN CON RESPONSABILIDAD Y ENTEREZA 

MUCHAS DE LAS TAREAS DE INFORMACiÓN, CONTROL Y COADYUVANCIA CON 

LA AUTORIDAD NACIONAL. DESTACÓ QUE SE CONTARlA CON TOTAL CERTEZA, 

LA INFORMACiÓN DE LO QUE OCURRIA y CELEBRÓ LA PRESENTE 

CONVOCATORIA. --------------------------------------------------------------------------------------------

POR OTRA PARTE SE SUMÓ A LA PROPUESTA DE LA REPRESENTACiÓN DEL 

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL EN VARIOS ASPECTOS. RECORDÓ 

QUE CUANDO SE PENSÓ EL TEMA DE LA PARIDAD EN LA COMISiÓN 

RESPECTIVA, CONSIDERARON QUE LA POLiTICA DE NEUTRALIDAD CON LA 

QUE OPERA LA INSTITUCiÓN ERA SUFICIENTE PARA RECIBIR IGUAL NÚMERO 

DE MUJERES Y HOMBRES; SIN EMBARGO, LE CONVENCIAN LOS ARGUMENTOS 

ESGRIMIDOS. PROBABLEMENTE TENDRIAN QUE CONSIGNAR CLARAMENTE EN 

EL PROYECTO QUE EN CADA DISTRITO SE CONTRATARÁN IGUALES 

PORCENTAJES DE HOMBRES Y MUJERES, LO QUE ASEGURARlA QUE EN 

NINGUNO EN ELLOS SE INCUMPLIERA ESA REGLA. ESTIMÓ NECESARIO HACER 

EXPliCITO EN LA CONVOCATORIA NO SÓLO UNA POLlTICA DE NO 

DISCRIMINACiÓN, SINO DE INCLUSiÓN PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD.-

EN OTRO ORDEN DE IDEAS, CONSIDERÓ QUE LA INSTANCIA DE QUEJAS 

ADECUADA ERA LA COMISiÓN DE ORGANIZACiÓN Y GEOESTADlsTICA 

ELECTORAL; CONSECUENTEMENTE, SUGIRiÓ QUE AL IGUAL QUE EN LA 

CONVOCATORIA PARA ASPIRANTES A CONSEJEROS DISTRITALES, SE ABRIERA 

UN PLAZO PARA ESGRIMIR ESTAS POR ESCRITO. ---------------.----------------------------p) 
- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESUS LEVY AGUIRRE/ 

/
REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, REMEMORÓ QUE AL 

ABORDAR LA ELECCiÓN DE LOS INTEGRANTES DE LOS CONSEJOS 

DISTRITALES, PROPUSO ESTABLECER UN MEDIO DE DEFENSA Y SE 

CONGRATULÓ POR RETOMAR DICHA SUGERENCIA EN ESTE PUNTO DEL 

ORDEN DEL DIA. EN EL MISMO SENTIDO, COINCIDiÓ EN LA FORMA PARITARIA 

ENTRE HOMBRES Y MUJERES E INCLUSO DESCONOclA SI SE MANIFESTABA 

~ 
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EN EL PROYECTO, QUE LOS PROCESOS DE SELECCiÓN DE PERSONAL 

ESTABAN LIBRES DE TODO TIPO DE DISCRIMINACiÓN; SIN EMBARGO, DE SER 

EL CAS O, ERA PE RTI N ENTE AÑAD I RL O. ----------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, DIO LA 

BIENVENIDA A LA REPRESENTACiÓN DEL PARTIDO HUMANISTA Y AL 

REPRESENTANTE SUPLENTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 

COMENTÓ QUE DENTRO DE LAS OBSERVACIONES ENTREGADAS, SE 

ENCONTRABA UNA PROPUESTA DE LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA 

WILLlAMS SALAZAR, SOBRE LA GARANTIA DE PARIDAD DE GÉNERO. 

CONSIDERÓ SIGNIFICATIVO RETOMAR ESTA CUESTiÓN EN APOYO AL 

SEÑALAMIENTO DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, Asl COMO EL LENGUAJE INCLUYENTE EN LOS DOCUMENTOS.

AÑADIÓ QUE ERA NECESARIO INCORPORARLO A LOS TRABAJOS DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL COMO UNA CUESTiÓN 

IN H E RENTE. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE LAS CONSEJERAS ELECTORALES DANIA PAOLA 

RAVEL CUEVAS Y GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, TANTO AL PROYECTO DE 

ACUERDO COMO AL PROCEDIMIENTO Y LA CONVOCATORIA, Asl COMO DE LA 

SECRETARIA EJECUTIVA, DISTRIBUIDAS PREVIO AL INICIO DE LA SESiÓN. -------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RON DA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, MANIFESTÓ EN RELACiÓN CON EL TEMA 

QUE SE HABlA CONVERTIDO EN CENTRAL, AL IGUAL QUE LA NECESIDAD 

EXPRESADA POR EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN 

MIRANDA, QUE EXPRESARON LOS PARTIDOS DE DARLE SEGUIMIENTO PARA 

NO PERDER EL CONTROL DEL DIA DE LA JORNADA ELECTORAL, IMPORTANTE 

AL CONTAR CON UNA COMISiÓN PARA LA INSTITUCIONALIZACiÓN DE LA 

:~:~:::~:c~:R;:~:~~I~~~ ~~~~~~E:: _~~ __ ~_~~ __ ~_~:~~ __ ~_~ ___ ~~_~ __ ~_~V 
• POR INSTRUCCION DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA D~ 
CONSEJO AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO, APROBÁNDOSE CON LAS 

OBSERVACIONES MENCIONADAS, INCLUYENDO LAS MANIFESTADAS POR EL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, EL 
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CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA Y EL PARTIDO 

MOVIMIENTO CIUDADANO, LO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA LA 

PROPUESTA DE CONTENIDOS RELATIVOS A LAS PARTICULARIDADES DE LA 

ELECCiÓN LOCAL A SER INCLUIDOS EN LOS MATERIALES DIDÁCTICOS DEL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL DIRIGIDOS A SUPERVISORES Y 

CAPACITADORES-ASISTENTES ELECTORALES, FUNCIONARIOS DE CASILLA Y 

O BS E RV ADO R E S EL E CT ORALES. -------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL CARLOS ÁNGEL GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO 

DE LA PALABRA, ESTIMÓ QUE EL PUNTO DISCUTIDO GUARDABA RELACiÓN 

DIRECTA CON EL ANTERIOR, SE TRATABA DE DECISIONES DE IMPORTANCIA 

ESTRATÉGICA EN LA ORGANIZACiÓN DEL PROCESO ELECTORAL Y 

CONTENIDOS PARA LOS MATERIALES DE LA PRIMERA ETAPA DE INSTRUCCiÓN 

PARA CAPACITADORES ELECTORALES Y SUPERVISORES QUE CONTRATARÁ 

EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, AsI COMO PARA FUNCIONARIOS DE 

MESAS DIRECTIVAS DE CASILLA. ERA UNA PROPUESTA QUE ATENDíA LA 

PETICiÓN ESPECIFICA DE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE CAPACITACiÓN 

ELECTORAL Y EDUCACiÓN CIVICA, YA QUE EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL PRODUCIRlA Y EMPLEARlA ESOS MATERIALES PARA CAPACITAR, 

DE MANERA QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL DEBlA 

ENTE RAR SO B R E CONTE N IDOS E S PE C í F I COS. ------------------------------------------------

LA PRIMERA ETAPA IMPLICABA LA HABILITACiÓN DE CONOCIMIENTOS 

GENERALES SOBRE EL PROCESO ELECTORAL, CONDUCCiÓN DE LAS MESAS 

DIRECTIVAS DE CASILLA, ESCRUTINIO, CÓMPUTO E INTEGRACiÓN DE ACTAS 

EN TÉRMINOS GENERALES. EN UNA SEGUNDA ETAPA, SE CONTENIAN 

SIMULACROS PARA HACERSE CARGO DE LA CONDUCCiÓN DE LAS MESAS. ~N 

ESTE PRIMER MOMENTO SE TRATABA DE UNA PROPUESTA DE CONTENIDOS v 

QUE PRESENTARIAN AL INSTITUTO NACIONAL ELECTOR, 

CORRESPONDIENTE A LOS ELEMENTOS NECESARIOS QUE DEBlA CONOCER 

EL CAPACITADOR ASISTENTE ELECTORAL Y EL SUPERVISOR, AsI COMO DEL 

FUNCIONARIO DE CASILLA, RESPECTO DE LOS RUBROS GENERALES DE LA 

ELECCiÓN LOCAL EN EL DISTRITO FEDERAL. SE HABlAN AGREGADO EN 

FUNCiÓN DE LOS TIEMPOS DE CAPACITACiÓN Y RE~ 
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OBSERVADORES ELECTORALES, CONTENIDOS PARA ESA FIGURA, BAJO LA 

CONSIDERACiÓN DE QUE ERA IMPORTANTE QUE EL ÓRGANO FEDERAL 

ELE CT ORAL CO N S I D E RARA LOS CON TE N IDOS. ------------------------------------------------

- lA CONSEJERA ELECTORAL OlGA GONZÁlEZ MARTíNEZ, EN USO DE lA 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --

"RESPECTO AL PROYECTO DE ACUERDO QUE NOS OCUPA, DESEO 

MANIFESTAR QUE EN SU OPORTUNIDAD SE HICIERON DIVERSAS 

OBSERVACIONES SOBRE LOS MATERIALES DIDÁCTICOS. TODO ELLO CON LA 

INTENCiÓN DE APORTAR AL INE MAYORES ELEMENTOS PARA CONSEGUIR UNA 

CAPACITACiÓN QUE ASUMA LAS PARTICULARIDADES DE LA ELECCiÓN EN EL 

DISTRITO FEDERAL. CONSIDERAMOS QUE EL ESCRUTINIO Y CÓMPUTO SOBRE 

LA ELECCiÓN EN EL DISTRITO FEDERAL NO PUEDE ESTAR DESDIBUJADA EN 

LOS CONTENIDOS QUE UTILICE EL INE EN EL PROCESO DE CAPACITACiÓN 

CON MIRAS A ATENDER LA ELECCiÓN DEL PRÓXIMO AÑO. TODO ELLO, EN EL 

MARCO DEL NUEVO MODELO DE CASILLA ÚNICA. -------------------------------------------

PARA NUESTRA INSTITUCiÓN ES UN TEMA DE LA MAYOR IMPORTANCIA. EN 

ESE SENTIDO, SE BUSCÓ ABUNDAR EN LA EXPLICACiÓN A DETALLE DE ESE 

PROCESO, EN EL ENTENDIDO DE QUE DEBEMOS INCIDIR DE TODAS LAS 

FORMAS POSIBLES, EN HACER NOTAR LAS PARTICULARIDADES Y 

NECESIDADES QUE PRESENTA .NUESTRA ELECCiÓN LOCAL. ES PARTE DE 

NUESTRO MANDATO LEGAL Y NUESTRA RESPONSABILIDAD; DE IGUAL 

MANERA, APOYAMOS LA INICIATIVA DEL CONSEJERO PRESIDENTE DE LA 

COMISiÓN, DE PRESENTAR EN LA INFORMACiÓN REQUERIDA POR EL INE, LA 

REFERENTE A LOS MATERIALES DESARROLLADOS POR NUESTRO INSTITUTO, 

COMO LAS MASCARILLAS Y LAS ETIQUETAS EN SISTEMA BRAILLE.-------------------

DE IGUAL MANERA, SE HA HECHO MENCiÓN Y SE HA ENVIADO LA 

INFORMACiÓN SOBRE EL SELLO 'EQUIS' CON SUJETADOR PARA ATENDER A 

PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN EXTREMIDADES SUPERIORES. El EMBUDO 

PARA APOYAR A LAS PERSONAS CON ESCASO CONTROL MOTRIZ Y POR 

SUPUESTO EL CANCEL MODULAR PARA LAS PERSONAS EN SILLAS DE 

RUEDAS. EN EL MARCO DE LAS TRANSFORMACIONES DEL SISTErM. 

ELECTORAL, EN NUESTRO PAís, ASUMIMOS LA CONVICCiÓN DE APORTAR LO ! 

MEJOR QUE NUESTRO INSTITUTO HA DESARROLLADO. AL MISMO TIEMPO, N 

SUMAMOS A LOS ESFUERZOS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, SIN 

DEMÉRITO DE NUESTRAS PROPIAS FACULTADES". ------------------------------------------

- El CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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• EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, ADVIRTiÓ QUE EN LA PROPUESTA SÓLO SE 

DEJARON ALGUNOS CUADROS CON EL TEMA DEL CÓMPUTO DE LOS VOTOS, 

PROPUESTA DEL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA 

EN LA COMISiÓN DE LA MATERIA, Así COMO UN RECUADRO PARA LA SEGUNDA 

ETAPA DE LA CAPACITACiÓN Y TAL VEZ EN UN SEGUNDO DOCUMENTO QUE SE 

ENVíE, DONDE SE DESCRIBAN TEMAS COMO VOTOS EN LAS CANDIDATURAS 

COM U N ES Y COAL I C ION ES .••••••••• --------------------------------------------------------------------

CONSIDERÓ IMPORTANTE EL AJUSTE Y AGREGÓ QUE EXISTíA UN 

CUADERNILLO PARA MOTIVAR AL CIUDADANO. AL RESPECTO ESTIMÓ QUE EL 

DOCUMENTO ERA VOLUMINOSO Y PODRíA SER UN MATERIAL QUE NO 

FORMARA PARTE DE ÉSTE, O QUE ERA IMPORTANTE, PARA NO MEZCLARLO. 

LA SOLICITUD DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL ERA ESPECíFICA 

RESPECTO DE LA CAPACITACiÓN EN LA PRIMERA ETAPA, DE MANERA QUE 

DESDE SU PERSPECTIVA, ESE CUADERNILLO PODRíA NO ENVIARSE EN UN 

TEMA DIFERENTE, SE TRATABA DE MOTIVAR A LOS CIUDADANOS A 

P ARTI C I PAR C O M O F U N C I O NARI OS. ---------------------------------------------------------------

AGREGÓ QUE ESTARíA PENDIENTE DE LOS SIGUIENTES CONTENIDOS Y 

SUGIRiÓ QUE LO NO SOLICITADO VALDRíA LA PENA, DADO EL VOLUMEN, NO 

AU M E N T ARLO. ------------------------------------------------------------------------------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

DESTACÓ QUE ESTO SE RELACIONABA CON LA DISCUSiÓN EN COMISIONES E 

INCLUSO CON UNA CONVERSACiÓN INFORMAL, QUE EN VIRTUD DE QUE EL 

TEMA DE CASILLA ÚNICA CONSTITUíA UNA NOVEDAD, ERA ESENCIAL HABER 

ARRIBADO A LA ELABORACiÓN DEL MATERIAL; EN SEGUNDO TÉRMINO, QUE 

CONFORME AVANZARA EL PROCESO Y SE ESTABLECIERAN CRITERIOS SOBRE 

EL ESCRUTINIO Y CÓMPUTO, TENDRíAN QUE DEFINIRSE CRITERIOS DE 

CAPACITACiÓN, AL TRATARSE DE UN TEMA PENDIENTE, EN VIRTUD DE 

ASUNTOS POR RESOLVERSE EN ESA MATERIA, RECONOcíA LOS AVANCES 

COMO INSTITUCiÓN SOBRE LA ESTRUCTURACiÓN DEL TRABAJO RESPEC~O 

DE ESA CASILLA ÚNICA.---------------------------------------------------------------------------------- _ 

• EL CONSEJERO ELECTORAL CARLOS ÁNGEL GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN U 

DE LA PALABRA, CONSIDERÓ PERTINENTE LA PROPUESTA DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL. PRECISÓ QUE LA IDEA DE 

ESOS CONTENIDOS ERA PARTIR DE UNA CONVICCiÓN. LA CAPACITACiÓN 

ELECTORAL ERA UNA ACTIVIDAD PARA HABILITAR TÉCNICAMENTE PARA UNA 

FUNCiÓN; POR ELLO, ERA BÁSICO REMITIR LOS CONTENIDOS PARA 

~ 
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DETERMINAR EL TIPO DE ELECCiÓN DEL DISTRITO FEDERAL AL MISMO TIEMPO 

QUE SE TRATABA DE UNA ACTIVIDAD PARA FORMAR CIUDADANOS; EN 

CONSECUENCIA, LOS CONTENIDOS QUE BUSCAN SENSIBILIZAR Y ENCUADRAR 

EN LOS VALORES DE LA DEMOCRACIA Y DAR UN SENTIDO cíVICO A LA 

PARTICIPACiÓN DEL CIUDADANO, ERAN PERTINENTES PARA CONSIDERARSE 

EN EL DISEÑO DE LOS MATERIALES, TAL ERA LA RAZÓN PARA INCLUIRLOS E 

I N S I STI R iA E N S U CO N S E RV AC IÓN. ----------------------------------------------------------------

AGREGÓ QUE PARALELO AL DESARROLLO DE LA SESiÓN, SE REALIZABA UN 

TALLER DONDE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE EDUCACiÓN CiVICA y 

CAPACITACiÓN PARTICIPABA CON FUNCIONARIOS DEL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL EN ESTOS TEMAS ESPECiFICOS. SE DISCUTiAN CUESTIONES 

PORMENORIZADAS. ERA UN TRABAJO DESDE VARIOS PLANOS: FORMAL, 

DANDO RESPUESTA MEDIANTE EL TEXTO A LA PETICiÓN; E INFORMAL, EN LAS 

REUNIONES Y TALLERES DE TRABAJO CON LA SUPERVISiÓN DE LA COMISiÓN 

D E VI N C U LAC IÓN. -------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, ACLARÓ QUE SE TRATABA DEL 

CUADERNILLO PARA MOTIVAR AL CIUDADANO A PARTICIPAR COMO VOTANTE 

O FUNCIONARIO DE CASILLA; SIN EMBARGO, NO TENiA OBJECiÓN. OCURRíA 

QUE LA SOLICITUD CONSIGNABA: "LAS PARTICULARIDADES DE LA ELECCiÓN 

LOCAL PARA LOS SUPERVISORES, CAPACITADORES, ASISTENTES 

ELECTORALES Y PARA LOS FUNCIONARIOS DE CASILLA". EL TALLER REFERIDO 

SE DESARROLLABA A LO LARGO DEL DiA Y PODiA SER ÚTIL PARA PLANTEAR 

U N C UADE R NI LL O DE P ARTI C I P AC IÓN. -----------------------------------------------------------

ASIMISMO, SOLICITÓ VALORAR EN RELACiÓN CON LA CAPACITACiÓN Y EL 

CÓMPUTO DE LAS CANDIDATURAS COMUNES. SEÑALAR QUE SE ENCONTRABA 

PENDIENTE DEBIDO A QUE SE ESPERABA EL ENGROSE DE LA SUPREMA 

CORTE DE JUSTICIA DE LA NACiÓN. ----------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL CARLOS ÁNGEL GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN US~ 

DE LA PALABRA, ADOPTÓ LA PROPUESTA DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

ACCiÓN NACIONAL Y SOLICITÓ A LA SECRETARiA DEL CONSEJO SOMETERLO 

C O N S I DE RAC I ÓN DEL CO N S EJ O G E N E RAL. ------------------------------------------------------

_ POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO CON LA OBSERVACiÓN PLANTEADA POR 
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EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, MISMO QUE SE 

AP ROBÓ PO R UNAN I M I DAD DE VOTO S. -----------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL 

MANUAL PARA EL REGISTRO DE CONVENIOS DE COALICIONES Y DE 

CANDIDATURAS COMUNES PARA LAS ELECCIONES DE JEFES 

DELEGACIONALES y DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA POR EL 

PRINCIPIO DE MAYORíA RELATIVA Y DE REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL, 

PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2014-2015.-----------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES 

TÉRMINOS:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

"EN ESTA OPORTUNIDAD, CREO QUE ESTE ÓRGANO MÁXIMO DE DIRECCiÓN, 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, CONOCERÁ Y APROBAR 

EL ACUERDO RELATIVO AL MANUAL PARA EL REGISTRO DE CONVENIOS DE 

COALICIONES Y DE CANDIDATURAS COMUNES, PARA LAS ELECCIONES DE 

JEFES DELEGACIONALES Y DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA POR EL 

PRINCIPIO DE MAYORíA RELATIVA Y DE REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL 

PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE-DOS MIL 

QUINCE. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

EL CONTENIDO DE DICHO DOCUMENTO ES RESULTADO y CONSECUENCIA 

DIRECTA DE LA REFORMA CONSTITUCIONAL EN MATERIA POLlTICO

ELECTORAL PUBLICADA EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACiÓN EL DIEZ DE 

FEBRERO DE ESTE AÑO. CON INDEPENDENCIA DE LA VIGENCIA O NO, A LO 

LARGO DE NUESTRA HISTORIA INSTITUCIONAL Y POLlTICA, DE LAS FIGURAS 

CONSISTENTES EN LAS COALICIONES Y CANDIDATURAS COMUNES, CON 

SIMILARES O DIVERSAS CARACTERíSTICAS DEFINITORIAS, DE? LA, 

ACTUALMENTE NORMADAS EN RAZÓN DE LA REFORMA CONSTITUCIONA 

ALUDIDA, EL TEMA NO ES MERAMENTE ADJETIVO. EN EFECTO, NO SE TRA A 

TAN SÓLO DEL ESTABLECIMIENTO Y LA DEFINICiÓN DE PLAZOS, REQUISITOS Y 

PROCEDIMIENTOS APLICABLES PARA LA EJECUCiÓN DE DIVERSOS ACTOS 

JURíDICOS CON EL FIN DE DOTAR DE VIGENCIA Y VALIDEZ A LAS 

INSTITUCIONES POLlTICAS EN MENCiÓN. MUCHO MENOS ESTAMOS HABLANDO 
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SIMPLEMENTE DE NORMAS DE NUESTRO SISTEMA ELECTORAL, CON CUYA 

OBSERVANCIA SE TRADUCE EN VOTOS EN CARGOS DE ELECCiÓN POPULAR.--

EL TEMA SUBYACENTE, EN REALIDAD ES DE LA MAYOR IMPORTANCIA, PUES 

GUARDA RELACiÓN CON LA FORMA MISMA EN QUE ENTENDEMOS LA 

REPRESENTACiÓN POLiTICA, Así COMO LOS EFECTOS Y RESULTADOS QUE 

BUSCAMOS CON LA EXISTENCIA DE TALES FIGURAS DE PARTICIPACiÓN 

POLiTICO-ELECTORAL AL INTERIOR DE NUESTRO SISTEMA POLiTICO. EL 

CONJUNTO DE NORMAS CONSTITUCIONALES, ESTATUTARIAS Y LEGALES 

APLICABLES EN LA MATERIA, CONSTITUYE EL ANDAMIAJE QUE HABRÁ DE 

SOSTENER E INFORMAR EVENTUALMENTE LA ACCiÓN DE GOBIERNO Y EL 

EJERCICIO DE LAS DECISIONES POLiTICAS, CORRELATIVAS TRAS LA 

ELECCiÓN. ESTAS NORMAS DE NUESTRO SISTEMA ELECTORAL, SE 

RELACIONAN Así CON LAS ACCIONES, A TRAVÉS DE LAS CUALES LA 

CIUDADANíA REPRESENTADA HABRÁ DE DELIBERAR, DAR FORMA AL 

EJERCICIO DEL PODER Y PARTICIPAR EN EL EJERCICIO DE LA RAZÓN PÚBLICA. 

LA IDEA ES QUE LAS COALICIONES ELECTORALES Y LAS CANDIDATURAS 

COMUNES CONSTITUYAN MECANISMOS QUE BENEFICIAN A LA COLECTIVIDAD 

Y PERMITAN LA CONFLUENCIA DE POSTURAS PARTIDARIAS DIVERSAS SOBRE 

MíNIMOS RAZONABLES, PLASMADOS EN LAS PLATAFORMAS ELECTORALES 

RESPECTIVAS. POSTURAS CUYA DIVERSIDAD ENRIQUEZCAN NUESTRA 

DEMOCRACIA AL ESTRUCTURAR LAS PREFERENCIAS CIUDADANAS EN TORNO 

A OBJETIVOS COMUNES. EL RETO, POR TANTO, CONSISTE EN QUE TALES 

ALIANZAS Y ACUERDOS ENTRE PARTIDOS, COADYUVEN AL EJERCICIO DEL 

GOBIERNO, PERO SIEMPRE EN BENEFICIO DE LA COLECTIVIDAD DE TODOS; 

ASI, LOS MECANISMOS EN CUESTiÓN, IDEALMENTE DEBERÁN DE 

TRASCENDER EL MOMENTO O LA JORNADA COMICIAL Y PERMEAR EL 

EJERCICIO DEL PODER POLiTICO PARA QUE EN LA DISCUSiÓN PÚBLICA, SE 

VALOREN LAS DIVERSAS POSTURAS Y ARGUMENTOS EXISTENTES SOBRE LA 

MESA, COMO PRODUCTO DE UNA CONVICCiÓN PUESTA EN LA IGUAL 

CONSIDERACiÓN A LA POSTURA DEL OTRO. ENTENDER Y ASUMIR EL 

PLURALISMO DEMOCRÁTICO CON TODA HONESTIDAD, CONLLEVA 

NECESARIAMENTE A LOS ACTORES DE LA ARENA POLiTICA LA COMPRENSIÓ~ 
DE QUE EL DESACUERDO POLiTICO DEBE CANALlZARSE A TRAVÉS D# 

RAZONABLE NEGOCIACiÓN DESDE POSICIONES DE IGUAL CONSIDERACiÓN DE 

LA ALTERIDAD. NO INTERIORIZAR LO ANTERIOR SÓLO PUEDE DESEMBOCAR 

EN CONFLICTO, EN LA NULlFICACIÓN DE POSTURAS Y EN DECISIONES QUE EN 

CONSECUENCIA SERÁN PARCIALES EN TODO SENTIDO Y CUYOS EFECTOS EN 

TAL MEDIDA HABRÁN DE GENERAR DESCONTENTO, DESGASTE INSTITUCIONAL 

~ 
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y POLARIZACiÓN SOCIAL; POR TANTO, ESTA AUTORIDAD ELECTORAL CONFfA 

EN QUE LOS INSTITUTOS POLlTICOS QUE HAYAN DE PARTICIPAR, YA SEA EN 

COALICiÓN O A TRAVÉS DE CANDIDATURAS COMUNES EN EL PROCESO 

ELECTORAL DOS MIL CATORCE-DOS MIL QUINCE, EN OBSERVANCIA DE LAS 

DISPOSICIONES CONTENIDAS EN LOS CONVENIOS QUE AL EFECTO HAYAN DE 

GENERAR, NO SÓLO SE CIÑEN A LAS REGLAS Y PROCEDIMIENTOS 

CONTENIDOS EN EL MANUAL DE MÉRITO, LO IMPORTANTE ES QUE LO HAGAN 

CON PLENA RESPONSABILIDAD DE SUS ACCIONES Y CON LA MIRA PUESTA EN 

UN BIEN COMLJN. --------------------------------------------------------------------------------------------

LO IMPRESCINDIBLE ES QUE SEAN SENSIBLES AL HECHO DE QUE LA 

SOCIEDAD MEXICANA DEMANDA IMPOSTERGABLES RESPUESTAS Y 

SOLUCIONES A SUS NECESIDADES, TRANSFORMACIONES INSTITUCIONALES Y 

SUSTANTIVAS QUE IMPACTEN TAMBIÉN EN LAS FORMAS DE EJERCER EL 

PODER Y QUE SÓLO PODRÁN MATERIALIZARSE POR MEDIO DEL EJERCICIO 

RAZONABLE, EFICAZ Y COMPARTIDO DEL PODER POLlTICO CONFERIDO POR 

LA CIUDADANfA A TRAVÉS DEL SUFRAGIO". ----------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, DIO LA BIENVENIDA A LA REPRESENTACiÓN DEL PARTIDO 

HUMANISTA.---------------------------------------------------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES 

TÉRMINOEl:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

"MI OBSERVACiÓN VA EN RAZÓN DE LA PARIDAD DE GÉNERO PARA INCLUIRLA 

DENTRO DE ESTE MANUAL. ESTO ES PORQUE ES PARTE DE UNA SERIE DE 

ACCIONEEI AFIRMATIVAS QUE EMPEZARON DESDE DOS MIL OCHO CON EL 

SETENTA-TREINTA POR CIENTO PARA LA INCLUSiÓN DE LAEI MUJERES 

DENTRO DE LOS ÓRGANOS DE DECISiÓN. DE AHf QUE, ENTRE OTRAS 

DISPOSICIONES, ESTE AÑO SE INCLUYE EL DERECHO DE LOS CIUDADANOS DE 

ESTA CIUDAD A TENER ACCESO A LA IGUALDAD DE OPORTUNIDAD Y A LA 

PARIDAD, CON ESTO ElE CONTEMPLA COMO UN FIN DE LA DEMOCRACIA 

GARANTIZAR LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y LA PARIDAD DE GÉNERO EN 

LA POSTULACiÓN DE CANDIDATURAS PARA OCUPAR CARGOS DE ELECCIÓ~ 

PO P U LAR. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

CON BASE EN ELLO ES QUE REElUL TA INDIElPENSABLE INCLUIR, TANTO EN 

ACUERDO QUE APRUEBA EL MANUAL PARA EL REGISTRO DE CONVENIOS Y 

COALICIONES Y DE CANDIDATURAS COMUNES PARA LAS ELECCIONES DE 

JEFES DELEGACIONALES Y DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA POR EL 

PRINCIPIO DE MAYORfA RELATIVA Y DE REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL 

PARA EL PROCESO ELECTORAL EN CURSO, QUE TIENE DIVE SAEI 
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DISPOSICIONES NORMATIVAS. CONCRETAMENTE EL MANUAL DEBERÁ 

APEGARSE AL CONTENIDO DE LA FRACCiÓN 11 DEL ARTfcULO 292 DEL CÓDIGO 

CITADO, LA CUAL ESTABLECE QUE PARA LA INTEGRACiÓN DE LA LISTA 'B' 

CORRESPONDIENTE A LA ASIGNACiÓN DE DIPUTADOS ELECTOS POR EL 

PRINCIPIO DE REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL, SE PREVEA QUE UNA VEZ 

DETERMINADO EL GÉNERO DEL CANDIDATO POSICIONADO EN EL PRIMER 

LUGAR, EL SEGUNDO SEA OCUPADO POR LA FÓRMULA DEL OTRO GÉNERO 

CON MAYOR PORCENTAJE DE LA VOTACiÓN EFECTIVA Y SE INTERCALEN DE 

ESTA MANERA HASTA CONCLUIR LA INTEGRACiÓN DE LA LISTA. ---------------------

DE ESTA MANERA ESTAREMOS INSTRUMENTANDO UN DERECHO 

FUNDAMENTAL A FAVOR DE LA IGUALDAD EN ESTA CIUDAD, QUE EN UN 

RÉGIMEN DEMOCRÁTICO SUPONE NO SOLAMENTE QUE LAS POL!TICAS 

PÚBLICAS GUBERNAMENTALES ATIENDAN A LAS PERSONAS POR IGUAL, SINO 

QUE LAS OPINIONES DE TODAS TENGAN EL MISMO PESO. DE AHf QUE EL 

RECONOCIMIENTO DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES ESTÉ fNTIMAMENTE 

RELACIONADO CON LA NECESIDAD DE DESARTICULAR RELACIONES Y 

PRÁCTICAS AUTORITARIAS, Y CON LA GENERACiÓN DE PROCESOS DE 

DEMOCRATIZACiÓN AL INTERIOR DE TODOS LOS GRUPOS SOCIALES. ES POR 

ESO QUE PROPONGO QUE HOY SE INTEGRE ESTA PARTE AL MANUAL Y ALGÚN 

DfA LLEGAREMOS A UNA SOBRE REPRESENTACiÓN COMO EN COAHUILA, Y 

ESPEREMOS QUE EN ESE MOMENTO TENGAMOS QUE HACER OTRO TIPO DE 

N O RMA T IVI DAD". --------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, SOLICITÓ 

QUE EN EL CONSIDERANDO VEINTITRÉS DEL MANUAL, SE SUPRIMIERA LA 

MENCiÓN DE JEFE DE GOBIERNO, PUES SE TRATABA DEL PROCESO 

ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE-DOS MIL QUINCE Y EN EL 

NUMERAL 13, APARTADO B, NUMERALES 3 Y 4, REFERIR QUE DEBERÁ 

CUMPLIRSE LO ESTABLECIDO EN EL ARTfcULO 240 DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL, 

~~:~~~~~::c~:~~~~;-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, CONSIDERÓ QUE EL DOCUMENTO ERA 

TRASCENDENTE EN UNA DE LAS RESOLUCIONES CITADAS EN EL PROYECTO 

DE ACUERDO, RELATIVO A QUE NO HAY FECHAS PARA PRESENTAR LAS 

SO LI C ITU D E S D E CAN D I DA TU RAS C O M U N E S. --------------------------------------------------
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INDICÓ QUE EN El PUNTO OCHO DEL MANUAL SE PROPONiA QUE El 

CONVENIO DE CANDIDATURA COMÚN PODRiA MODIFICARSE A PARTIR DE SU 

APROBACiÓN EN El CONSEJO GENERAL DURANTE El PERioDO DE 

SUSTITUCiÓN DE CANDIDATOS POSTULADOS REFERIDO EN El ARTicULO 301 

DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL 

DISTRITO FEDERAL. EN CONSECUENCIA SERiA PERTINENTE DETERMINAR QUÉ 

SIGNIFICABA LA MODIFICACiÓN DE LAS cLAUSULAS O DEL CONVENIO DE LA 

CANDIDATURA COMÚN. ÉSTA PODiA TENER DIVERSOS RUBROS, COMO POR 

EJEMPLO RESPECTO DE LAS PERSONAS O EN TÉRMINOS DE lOS 

PORCENTAJES DE LAS CAMPAI\IAS O DE APORTACIONES DE CADA PARTIDO 

POLiTICO PARA LAS CAMPAI\IAS; SIN EMBARGO, LAS CIRCUNSTANCIAS 

PODRiAN SER DISTINTAS Y CON EFECTOS DIVERSOS. ------------------------------------

RECORDÓ QUE EN El PROCESO ELECTORAL ANTERIOR SE RESOLViÓ UN 

ASUNTO DE FISCALIZACiÓN DONDE UN PARTIDO POLiTICO PARTICIPÓ EN UNA 

CAMPAI\IA y POSTERIOR A LA MISMA, MODIFICÓ El CONVENIO Y SEI\IALA LA 

FORMA EN QUE EMPLEÓ SUS RECURSOS. AUNQUE LA INSTITUCiÓN TUVO UNA 

POSICiÓN CLARA, El TRIBUNAL LOCAL, CON UN ESTUDIO POCO SERIO DESDE 

SU PERSPECTIVA, OTORGÓ LA RAZÓN Y EN CONSECUENCIA SE MODIFICÓ UN 

CONVENIO DE CANDIDATURA COMÚN RESPECTO DE lOS PORCENTAJES QUE 

APORTÓ CADA PARTIDO EN CAMPAI\IA, CON El ARGUMENTO DE LA BUENA FE, 

DANDO AVISO A LA INSTITUCiÓN QUE TERMINÓ LA CAMPAI\IA y REALIZABA 

ALGUNOS CAMBIOS; ES DECIR, SE PERMITiÓ A DOS PARTIDOS POLiTICOS 

HACER MODIFICACIONES AÚN DESPUÉS DE HABER REALIZADO GASTOS LO 

QUE LE PARECiA RELEVANTE. POR OTRA PARTE EL NUMERAL OCHO DEL 

MANUAL, LIGABA CON El ARTicULO 301, SI NO SE ESTABLECIA UNA FECHA, 

PARA MODIFICACIONES. DICHO ARTicULO NO CONTENIA SÓLO UN SUPUESTO. 

El REFERIDO Al PERIODO EN El QUE SE REGISTRAN LOS CANDIDATOS, 

CONSIDERÓ CORRECTO, SI SE LIGABA LA MODIFICACiÓN DE LOS CONVENIOS 

EN RELACiÓN CON El FINAMIENTO PÚBLICO, O QUE SE lE DARlA A UN 

CANDIDATO COMÚN Y SE VINCULABA A LOS PERIODOS DE REGISTRO DE lOS 

CANDIDATOS; SIN EMBARGO, DICHO ARTIcULO PERMITIA LA SUSTITUCIÓN~DE 

CANDIDATOS HASTA VEINTE DiAS ANTES DE LA ELECCiÓN. SI llEVABAN ESE 

SUPUESTO JURiDICO Al NUMERAL CITADO, ESTARiAN EN ESE SUPUES , 

DONDE lE DAN AMPLITUD PARA QUE LOS PARTIDOS POLiTICOS EN 

CANDIDATURA COMÚN HICIERAN MODIFICACIONES DEL CONVENIO. lO CUAL 

PODRIA HACER UN PARTIDO POLiTICO EN LA MEDIDA QUE SE VINCULARA AL 

TIEMPO CON El QUE CUENTAN PARA REGISTRAR CANDIDATOS, PERO NO 

llEVARLO HASTA lOS SUPUESTOS DEL ARTicULO 301 PARA SUSTITUCiÓN DE 

~ 
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CANDIDATOS. EN CONSECUENCIA El NUMERAL OCHO SE VINCULARlA A LA 

FRACCiÓN I DEL ARTIcULO 301 y EVITAR QUE VEINTE DIAS ANTES DE LA 

ELECCiÓN, SE MODIFICARAN lOS CONVENIOS O BIEN, INCLUIR UN pARRAFO 

QUE CONTEMPLARA QUE ANTES DE REALIZAR CUALQUIER MODIFICACiÓN 

DEBERÁ VERIFICARSE QUE NO AFECTA LA EQUIDAD ENTRE lOS 

COMPETIDORES. FINALMENTE DESEÓ ESCUCHAR LA OPINiÓN DEL 

CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR lEZAMA BARREDA, QUIEN PRESIDiA 

LA CO M I S IÓ N CO RR ES PO N D I ENT E. ----------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, EXPUSO QUE El 

NUMERAL CINCO DEL MANUAL SEÑALA QUE LAS SOLICITUDES DE REGISTRO 

DE CONVENIO DE COLABORACiÓN DEBERAN PRESENTARSE Al PRESIDENTE 

DEL CONSEJERO GENERAL, ACOMPAÑADAS DE LA DOCUMENTACiÓN 

CORRESPONDIENTE A MAs TARDAR TREINTA DiAS ANTES DEL INICIO DE LAS 

PRECAMPAÑAS; ESTO ES, El PRIMERO DE ENERO DEL DOS Mil QUINCE; SIN 

EMBARGO, SE CONSIGNABA QUE LAS FECHAS PARA PRESENTAR lOS 

CONVENIOS RESPECTIVOS TENiAN COMO liMITE El VEINTE DE DICIEMBRE, 

CONTRAPONIÉNDOSE CON lO ESTABLECIDO EN El MISMO NUMERAL; POR lO 

TANTO, ERA NECESARIA UNA NOTA ACLARATORIA EN El NUMERAL CINCO.-----

FINALMENTE, DIO LA BIENVENIDA A LA REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

E N C U E NTR O SOC IAl. --------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, PRECISÓ QUE El NUMERAL OCHO INDICABA QUE LA COALICiÓN 

ACTUARiA COMO UN SOLO PARTIDO PARA EFECTOS DE LA REPRESENTACiÓN 

lEGAL Y A ESO SE REFERiA. EN CASO DE IMPUGNACIONES, El CONVENIO DE 

LA CANDIDATURA COMÚN PODRiA MODIFICARSE A PARTIR DE SU 

APROBACiÓN POR EL CONSEJO GENERAL Y DURANTE El PERIODO DE 

SUSTITUCiÓN DE CANDIDATOS POSTULADOS REFERIDO Al ARTiCULO 301 DEL 

CÓDIGO Y POSTERIORMENTE SE DESEABA VINCULAR CON El ARTiCULO 301, 

FRACCiÓN I DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

~~~~:~:~::~:R~~S~~I:~;:~~:~T~.~~--~~~-~--~~-~~~~~:~--~~~ __ ~~Qw 
- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE ~ 
PALABRA, ACLARÓ SOBRE LA INTERVENCiÓN DEL REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, QUE LA FECHA ESTABLECIDA SE DEBiA A QUE 

El ARTiCULO 224 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL ESTIPULABA QUE LAS PRECAMPAÑAS 

PARA SELECCIONAR A lOS CANDIDATOS A DIPUTADOS A LA ASAMBLEA 

~ 
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LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL Y JEFES DELEGACIONALES NO PODRIAN 

DURAR MAs DE TREINTA OlAS NI EXTENDERSE DESPUÉS DEL DIECIOCHO DE 

FEI3RERO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

CONSIDERÓ QUE DESDE EL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL NO SE ESTAI3LECERIA LA FECHA DE 

INICIO, SINO UN PLAZO PARA COMENZAR LAS PRECAMPAI\JAS. LO CIERTO ERA 

QUE EL CONVENIO TENDRIA QUE SER TREINTA OlAS ANTES PREVIOS AL INICIO 

DE LAS PRECAMPAI\JAS y ESTUVO DE ACUERDO CON LA ACLARACiÓN DE LA 

CONSEJERA ELECTORAL GAI3RIELA WILLlAMS SALAZAR.--------------------------------

• LA CONSEJERA ELECTORAL DAN lA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, CONSIDERÓ ADECUADA LA SUGERENCIA DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL GAI3RIELA WILLlAMS SALAZAR, PUES ERA CONSISTENTE CON LA 

LUCHA DE MUJERES Y HOMI3RES FEMINISTAS PARA FOMENTAR LA PARIDAD.-

CONSIDERÓ QUE LA INQUIETUD DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN 

NACIONAL ERA VALIDA Y PODRIA SOLVENTARSE SI EN EL NUMERAL OCHO SE 

CONSIGNARA QUE LA MODIFICACiÓN AL CONVENIO DE CANDIDATURA COMÚN 

ESTARÁ SUPEDITADA A QUE NO SE VULNERE LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA, 

LO QUE DARlA OPORTUNIDAD DE REVISAR CUESTIONES ESPECiFICAS EN EL 

CONSEJO GENERAL Y VERIFICAR QUE NO SE CAUSE PERJUICIO EN EL AMI3ITO 

O E FISCAL IZA CiÓ N P ARTI C U LAR M ENTE. ---------------------------------------------------------

• EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALAI3RA PARA 

A L U S ION ES PE R SO NAL E S. ------------------------------------------------------------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, CONSULTÓ A LA 

CONSEJERA ELECTORAL GAI3RIELA WILLlAMS SALAZAR QUE CONTAI3IL1ZAI3A 

HASTA EL DIECIOCHO DE FEI3RERO, TREINTA OlAS ANTES, CUANDO SERIA EL 

DIECIOCHO DE ENERO, Y AQUI ERA EL VEINTE DE DICIEMI3RE.------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, CONSIDERÓ QUE LA PROPUESTA DE LA 

CONSEJERA ELECTORAL DAN lA PAOLA RAVEL CUEVAS RESO?VI 

PARCIALMENTE SU PLANTEAMIENTO PUES MANTENIA UNA PREOCUPACIÓ 

SE TRATAI3A DE TEMAS IMPUGNAI3LES PORQUE SE RELACIONAI3AN N 

REGLAS ESPECiFICAS PARA UN PROCESO ELECTORAL. EN EL CASO 

CONCRETO, EL LEGISLADOR NO ESTAI3LECIÓ UN PERIoDO PARA SOLICITAR EL 

REGISTRO DE LAS CANDIDATURAS COMUNES; EN CONSECUENCIA LA SALA 

REGIONAL DEL TRII3UNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA 

~ 
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FEDERACiÓN LO COMPARÓ CON LAS CANDIDATURAS NORMALES Y ADOPTÓ 

EL MISMO TIEMPO; SOBRE LA MODIFICACiÓN DE LOS CONVENIOS EL MANUAL 

TRABABA DE RESPONDER, RELACIONANDO SU RESPUESTA DE MODIFICACiÓN 

DEL CONVENIO AL PERíODO EN QUE SE PUEDEN REGISTRAR LOS 

CANDIDATOS. LA PROPUESTA DE LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA 

RAVEL CUEVAS NO RESOLVíA EL TEMA DE LA PERIODICIDAD, POR LO QUE 

CABRíA LA POSI BI LI DAD DE VALORAR. ------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, ACLARÓ QUERíA COMENTAR QUE SE TRATABA DE TREINTA DíAS 

PREVIOS AL LIMITE PARA INICIAR LAS PRECAMPAÑAS. EN ESTE CASO, 

RECTIFICABA LA CONTABILIZACiÓN DE LOS DíAS Y ANTES DE ESOS TREINTA 

TENDRíA QUE SER EL VEINTE DE DICIEMBRE.--------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, EXPRESÓ QUE NO LE 

ERA CLARO PUES LA SOLICITUD DE REGISTRO DE CONVENIO DE COALICiÓN 

DEBíA PRESENTARSE AL PRESIDENTE DEL CONSEJO GENERAL A MÁS TARDAR 

TREINTA DíAS ANTES DEL INICIO DE LAS PRECAMPAÑAS, POR LO QUE ERA 

NECESARIO ACLARAR QUE ESTAS INICIABAN EL PRIMERO DE ENERO CON 

SPOTS PUBLICITARIOS; EN CONSECUENCIA, EL VEINTE DE DICIEMBRE SE 

TRAD U C íA E N DIEZ DíAS P R EVI O S. ------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, ACLARÓ QUE SU PROPUESTA DE MODIFICACiÓN AL NUMERAL 

OCHO SERíA MANTENERLO CON LA REFERENCIA AL ARTíCULO 301 DEL 

CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO 

FEDERAL, ADICIONÁNDOLE QUE SIEMPRE Y CUANDO NO SE VULNERE LA 

EQUIDAD EN LA CONTIENDA. EN ESE SENTIDO, ESTARíAN ABIERTOS LOS DOS 

PERIODOS ESTABLECIDOS EN DICHO ARTíCULO, CON ESA ACOTACIÓN.-----------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, SE SUMÓ A LA PETICiÓN DEL 

REPRESENTANTE DE ENCUENTRO SOCIAL, YA QUE ERA IMPORTANTE ~ 
ACLARAR EL PERIODO CONSIDERADO; SI A NIVEL NACIONAL O LOCAL, PU~ 
LLEVARON A CABO UNA REUNiÓN DONDE SE ACORDÓ A LOS DIEZ PARTIDOS 

QUE SU PERIODO INICIARíA DEL PRIMERO DE ENERO. -------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, SEÑALÓ 

QUE PARA EFECTOS DE LO DISCUTIDO, EL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 
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PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL ESTABLECfA EL 

DIECIOCHO DE FEBRERO HACIA ATRÁS, MÁXIMO TREINTA DfAS; ES DECIR, QUE 

SI NO LO ESTABLECfA LA NORMA, LA ELEGIBILIDAD DE UN PARTIDO PARA 

DETERMINAR CUÁNDO INICIA SU CAMPAÑA, TAMPOCO. POR OTRA PARTE, 

SEÑALÓ SOBRE EL TEMA ANTERIOR, QUE DEBERfA CONSIDERARSE PARA 

EFECTOS DE LA EQUIDAD QUE EL ARTfcULO 243 ESTABLECfA QUE LAS 

COALICIONES ACTUARÁN COMO UN SOLO PARTIDO PARA GASTOS DE 

CAMPAÑA.------------------------------------------------------------------------------------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, DIO LA BIENVENIDA A LA 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA. -------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, APOYÓ EL SENTIDO DE LA PROPUESTA DE MANUAL 

PRESENTADO Y COINCIDiÓ EN QUE LA FECHA TENDRfA QUE SER EL VEINTE DE 

DICIEMBRE. EL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL DEFINfA LA PRECAMPAÑA COMO LAS 

ACTIVIDADES DE CARÁCTER PROPAGANDfSTICO QUE FORMAN PARTE DE LOS 

PROCESOS DE SELECCiÓN INTERNA DE LOS CANDIDATOS SEGÚN SU 

ARTfcULO 233, FRACCiÓN 11. PODRfA PRESENTARSE ALGUNA CONFUSiÓN POR 

EL TEMA DE RADIO Y TELEVISiÓN, PERO NO SE REGULABA EN EL CÓDIGO, LA 

ÚNICA DISPOSICiÓN SE ENCONTRABA EN EL ARTfcULO 233, SOBRE 

ACTIVIDADES PROPAGANDfSTICAS PARTE DE LOS PROCESOS DE SELECCiÓN, 

CUYA FECHA DE INICIO ERA EL VEINTE DE ENERO Y COMO CONSECUENCIA EL 

VEINTE DE DICIEMBRE PARA REGISTRO DE LAS COALICIONES. -----------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, PROPUSO LA SIGUIENTE REDACCiÓN PARA EL NUMERAL OCHO 

REFERIDO: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

"EL CONVENIO DE CANDIDATURA COMÚN PODRÁ SER MODIFICADO A PARTIR 

DE SU APROBACiÓN POR EL CONSEJO GENERAL, ATENDIENDO A LOS 

PERIODOS Y SUPUESTOS DE SUSTITUCiÓN PREVISTOS EN EL ARTfcULO 301 

DEL CÓDIGO. LA SOLICITUD DE REGISTRO DE LA MODIFICACiÓN DEBERÁ 

ACOMPAÑARSE DE LA DOCUMENTACiÓN A QUE SE REFIEREN LOS 

~~:~:~~~:.R~:~I~~A:~~: ~I~~~~~~~~~--~~-~~~~~~~~~-~-~~~~~--;~~~~XV 
MODIFICARSE DENTRO DEL PLAZO ESTABLECIDO PARA EL REGISTRO sr 
CANDIDATOS DE MANERA LIBRE; ÚNICAMENTE PODRfAN SUSTITUIRSE POR 

CAUSAS DE FALLECIMIENTO O INHABILITACiÓN DECRETADA; ES DECIR, 

TENfAN QUE CONSIDERAR LOS SUPUESTOS PARA QUE FUERA MÁS CLARO EL 

NUMERAL DISCUTIDO Y CUMPLIR CON LO ESTABLECIDO EN EL CÓDIGO DE 



IEDF 
INSTITUTO nECTORAt 
DEl DISTRITO FEDERAL 

34 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL 

DE ACUERDO CON EL DOCUMENTO ANALlZADO.---------------------------------------------

_ EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA PARA 

AL U S ION ES P ER SO NALE S. ------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLIAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, ACLARÓ QUE LOS PARTIDOS POLiTICOS SE REUNIERON CON LA 

DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ASOCIACIONES POLiTICAS y DEFINIERON EL 

TIEMPO PARA LA TRANSMISiÓN DE LAS PAUTAS DE RADIO Y TELEVISiÓN A 

PARTIR DEL PRIMERO DE ENERO. AÑADIÓ QUE POR UN LADO TENfAN 

PRERROGATIVAS DE RADIO Y TELEVISiÓN Y POR OTRO LOS TIEMPOS DE 

PRECAMPAÑA QUE CADA PARTIDO POLiTICO DEFINIRfA EN SUS CONVENIOS 

DE COALICiÓN; POR ELLO, NO DESEABA QUE SE PRESTARA A 

INTERPRETACIONES ERRÓNEAS. SE PROPONfA COMO FECHA ÚLTIMA EL 

VEINTE DE DICIEMBRE PARA QUE LOS PARTIDOS POLiTICOS CONTARAN CON 

MAYOR TIEMPO PARA REGISTRAR LOS CONVENIOS DE COALICiÓN EN TIEMPO 

Y TENER ESE CRITERIO GARANTISTA. ------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, CONSIDERÓ QUE DE LAS PROPUESTAS 

VERTIDAS CON AGREGAR, DE ACUERDO A LA SUGERENCIA DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL DAN lA PAOLA RAVEL CUEVAS, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL TENDRfA LA POSIBILIDAD DE DEFINIR ANTE UNA SOLICITUD 

DE MODIFICACiÓN DE CONVENIO LA CUESTiÓN DE EQUIDAD MÁS ALLÁ DE LOS 

P~OS.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA PARA 

AL U S ION ES PE RSO NAL E S. -----------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, REFIRiÓ 

QUE EN EL ARTfcULO 243, SEGUNDO PÁRRAFO DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL 

SE CITA QUE PARA EFECTOS DE FISCALIZACiÓN DE GASTOS DE CAMPAÑA O 

PROCEDIMIENTOS DE APLICACiÓN DE SANCIONES DE LOS PARTIDOS LOS 

INTEGRANTES DE UNA COMISiÓN TENDRfAN LA OBLIGACiÓN DE APORTAR LA 

INFORMACiÓN REQUERIDA EN LOS PLAZOS; ES DECIR, HABLABAN DE 

FISCALIZACiÓN DE UNA COALICiÓN, LO QUE SE REFERfA, PARA ACLARA N 

QUÉ TÉRMINOS SE HIZO LA ALUSiÓN DE ÉSTE.-----------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA PARA 

ACLARACIONES. ---------------------------------------------------------------------------------------------
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- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, SOLICITÓ QUE LA PROPUESTA DE LA CONSEJERA ELECTORAL 

DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS FUERA VOTADA EN CONJUNTO CON LA SUYA 

COMO UNA SOLA. -------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, COINCIDiÓ CON LA SUGERENCIA DEL CONSEJERO ELECTORAL 

P AB LO C É SA R LEZAMA BAR R E DA. ------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO, CON LAS SIGUIENTES MODIFICACIONES: 

INCLUIR LA PARIDAD DE GÉNERO EN EL MANUAL; SUPRIMIR LA ALUSiÓN AL 

JEFE DE GOBIERNO EN EL CONSIDERANDO VEINTITRÉS DEL PROYECTO DE 

ACUERDO; SEÑALAR EL CONTENIDO DEL ARTIcULO 240 DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL, 

NUMERAL TRES, APARTADO B DEL MANUAL, DEL REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA EN EL NUMERAL 8, DEL 

APARTADO C, RELATIVO A CANDIDATURAS COMUNES; LA REDACCiÓN 

SIGUIENTE "EL CONVENIO DE CANDIDATURA COMÚN PODRÁ SER MODIFICADO 

ATENDIENDO A LOS PERIODOS Y SUPUESTOS DE SUSTITUCiÓN QUE SE 

SEÑALAN EN EL ARTIcULO 301. LA SOLICITUD DE REGISTRO DE LA 

MODIFICACiÓN DEBERÁ ACOMPAÑARSE DE LA DOCUMENTACiÓN A QUE SE 

REFIERE LOS NUMERALES TRES, CUATRO Y CINCO, APARTADO C DEL 

PRESENTE MANUAL, ESTAS SUSTITUCIONES ESTARÁN SUPEDITADAS A QUE 

NO SE VULNERE LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA", LO QUE SE APROBÓ POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS.---------------------------------------------------------------------------------

POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

C O N S I STE NTE E N AS U NT OS G E N E RALE S. -------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, CON FUNDAMENTO EN EL ARTIcULO 11, 

APARTADO A), FRACCiÓN 11 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO 

GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

CONSULTÓ A LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL SI DESEABA~ Ú/ 
LISTAR ALGÚN ASUNTO GENERAL, CONFORMÁNDOSE LA SIGUIENTE LlSTA.---/" 

UNO. PRONUNCIAMIENTO DE LA REPRESENTACiÓN DEL PARTIDO HUMANISTA. 

DOS. INCLUSiÓN DE LA APLICACiÓN Y ALCANCES DEL ARTIcULO 373 DEL 

CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO 

FEDERAL, EN RELACiÓN CON LOS PROCEDIMIENTOS ESPECIALES 

SANCIONADORES, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIO~ 
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TRES. OBSERVACIONES DEL REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO.-

CUATRO. SEI\lALAMIENTO RESPECTO AL ANTERIOR SECRETARIO EJECUTIVO 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, DEL PRESIDENTE DEL 

CONSEJO C3ENERAL.---------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORC3Ó EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

R O N DA PARA EL P R I M E R AS U NT O C3 E N E RAL. ---------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. LUCERITO DEL PILAR MÁRQUEZ FRANCO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA, AC3RADECIÓ BIENVENIDA EN EL 

CONSEJO C3ENERAL. A CONTINUACiÓN DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN 

LOS SI C3 U lENTE S T ÉRM I N OS: --------------------------------------------------------------------------

"SEI\lORES INTEC3RANTES DEL CONSEJO C3ENERAL. PARA Mi, PARA QUIENES 

SABEN LAS ENORMES DIFICULTADES QUE HAY EN LA CONFIC3URACIÓN DE UN 

NUEVO PARTIDO POLiTICO, COMPRENDERÁN LA ENORME SATISFACCiÓN QUE 

ME ACOMPAI\lA EN ESTE MOMENTO, ES UNA ALEC3RiA QUE COMPENSA TANTA 

ENERC3iA Y TIEMPO DEDICADO A CONVERTIRNOS EN UNA OPCiÓN PARA LOS 

ELECTORES DE MÉXICO. ES AQUf, EN LA INSTITUCiÓN QUE PROMUEVE LA 

DEMOCRACIA EN LA CAPITAL DE LA REPÚBLICA, EN DONDE PODEMOS 

COADYUVAR DE LA MEJOR MANERA A QUE EL C30BIERNO DEL PUEBLO SE 

ACERQUE MÁS Y DE MAYOR MANERA A SU REALIDAD. Y LO MANEJO AS!. CON 

C3RADUALlDAD, PORQUE ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE LA DEMOCRACIA 

ES UNA CONSTRUCCiÓN PERMANENTE. QUIEN AFIRMA QUE SE VIVE EN 

DEMOCRACIA PLENAMENTE LO ÚNICO QUE HACE ES MATAR LA QUE YA TIENE. 

TODOS CABEMOS EN LA DEMOCRACIA SI ACTUAMOS CON VOLUNTAD, PERO 

HAY QUE DIFERENCIAR LO QUE EFECTIVAMENTE ES VOLUNTAD SOCIAL DE LO 

Q U E S I M P LE M E NTE ES U N CAP R I C H O. -------------------------------------------------------------

LOS HUMANISTAS ENTRAMOS AL MENÚ ELECTORAL EN UN MOMENTO 

PROPICIO, AUNQUE CON C3RANDES DIFICULTADES. PROPICIO PORQUE DAMOS 

RESPUESTA A UN AMBIENTE EN EL QUE PREVALECE LA FRIVOLIDAD A TRAVÉS 

DE UN PROYECTO DE NACiÓN EN EL QUE LA SOLIDARIDAD Y LA DIC3NIDAD DE 

LAS PERSONAS ES UNA CONSTANTE CON C3RANDES DIFICULTADES Y CON UN 

MODELO QUE PROMUEVE EL EC30íSMO, CREA INTERESES Y PODERES 

DESBORDADOS, QUE CUESTIONA LA SEC3URIDAD JURiDICA, C3ENERAN Q./ 
INCERTIDUMBRE ECONÓMICA Y POLiTICA DE LA MISMA MANERA QUE ROMPE~ 
LA COHESiÓN SOCIAL. LA DEMOCRACIA NOS HACE ACTORES EN LA 

CONSTRUCCiÓN DE NUESTRA HISTORIA CON EL C3RADO DE PROTAC30NISMO 

QUE ENTRE NOSOTROS MISMOS NOS DAMOS. LOS HUMANISTAS NO 

ESCONDEMOS NUESTRA VOCACiÓN POLiTICA Y QUEREMOS DIC3NIFICARLA. 

SOMOS CIUDADANOS EN LA MAYOR EXTENSiÓN DE LA 
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PRECISAMENTE POR ESO FORMAMOS PARTE DE LA SOCIEDAD ORGANIZADA 

EN UN NUEVO PARTIDO POLlTICO. ES LEGITIMO NUESTRO DERECHO DE 

GOBERNAR, EN DONDE HAY EMPATIA ENTRE NUESTRO PROYECTO DE NACiÓN 

Y LOS ELECTORES. NO ESCONDEMOS NUESTRA ASPIRACiÓN, PERO NO 

CREAMOS FINGIMIENTOS. BUSCAMOS LA RELACiÓN ENSEÑANZA

APRENDIZAJE CON EL RESTO DE LOS CIUDADANOS, Y BUSCAMOS GOBERNAR 

COINCIDIENDO CON LOS ELECTORES. SABEMOS QUE PARTIDOS POLlTICOS, 

URNAS Y BOLETAS ELECTORALES, SON IMPRESCINDIBLES EN LA 

DEMOCRACIA, PERO PARA LOS HUMANISTAS LOS ELECTORES NO SON 

OBJETIVOS NUMÉRICOS MANIPULABLES, SON PERSONAS A LAS QUE 

DEBEMOS CONVENCER E INVOLUCRAR EN EL PROYECTO DE NACiÓN QUE 

OFRECEMOS; POR ESO, ESTAMOS A FAVOR DEL DEBATE CONTINUO, SIN QUE 

EL PODER DEL DINERO A NOMBRE DE LA FILANTROplA SE PONGA POR ENCIMA 

DE LOS ELECTOS, PORQUE ENTONCES LA DEMOCRACIA PIERDE EL SENTIDO.-

NO QUEREMOS UNA FIGURA MÁS EN LA BOLETA ELECTORAL, DESEAMOS 

SINCERAMENTE SER AGENTES DE TRANSFORMACiÓN SOCIAL, CON DIÁLOGO 

PERMANENTE Y CON TODAS LAS FORMAS COMO LA SOCIEDAD SE MANIFIESTA 

SIN EL CENTRO DE SUS ACCIONES ESTÁ EL BIEN SOCIAL. CELEBRAMOS QUE 

LA MUJER PARTICIPE CADA VEZ MÁS EN LA VIDA PÚBLICA DEL PAls, SU 

EXPERIENCIA Y SENSIBILIDAD IMPULSAN ESA CONSTRUCCiÓN. EN ESA 

PARTICIPACiÓN SOBRESALEN LIDERAZGOS QUE ANTES NO SE VISUALIZABAN 

NI SE ACEPTABAN. HOY SE NECESITAN MÁS MUJERES LIDERES, ABIERTAS 

TOLERANTES Y RESPETUOSAS DE LAS DIFERENCIAS. ESTAMOS CON LA 

JUVENTUD QUE EN ESOS MOMENTOS ES LA MÁS OFENDIDA POR LA 

COMPLICIDAD DE QUIENES EJERCEN ABIERTAMENTE LA DELINCUENCIA Y 

ENTRE QUIENES SE SUPONE DEBERIAN DE COMBATIRLA. COMPRENDEMOS SU 

DESESPERACiÓN SIN QUE POR ELLO APROBEMOS LA VIOLENCIA Y 

REPROBAMOS, CON TODA ENERGIA, LA DISCRIMINACiÓN DE LA QUE SON 

OBJETO. PARA EL HUMANISMO LA ECONOMIA ES CORRECTA CUANDO NADIE 

SE VA A DORMIR CON HAMBRE, CUANDO TODOS SON, SIN EXCEPCiÓN, Y 

TIENEN ACCESO A LA ESCUELA. CUANDO DE MANERA UNIVERSAL SE CUENTA 

CON UN ESPACIO CONFORTABLE PARA VIVIR Y LA TELA QUE NOS ARR?P . 

NOS PROTEGE DIGNAMENTE DE LAS INCLEMENCIAS DEL TIEMPO. ------------------

NO ESTAMOS EN CONTRA DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO. SABEMOS QU S 

NECESARIO, PERO COMPRENDEMOS QUE NO SE PUEDE SEGUIR SOBRE

EXPLOTANDO A LA NATURALEZA Y MUCHO MENOS A LOS TRABAJADORES SIN 

CONSECUENCIAS. AFIRMAR QUE PARA ASPIRAR A UN MEJOR PODER 

ADQUISITIVO ES NECESARIO PRODUCIR MÁS ES UN CHANTAJE QUE 

~ 
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DESHUMANIZA EL SENTIDO DE LA PRODUCCiÓN, SI EN ELLA NO HAY 

INTENCiÓN DE EQUIDAD. EL IMPULSO DE EMPLEOS REQUIERE DE 

CONSUMIDORES QUE NO SE DESINTEGREN A LA MITAD LA QUINCENA. 

DEBEMOS PONER PRUDENCIA EN EL CRECIMIENTO, EVITAR LA 

ESPECULACiÓN Y SOBRE TODO PREOCUPARNOS POR LO QUE ESTÁ EN LA 

MESA QUE SE DISTRIBUYE EQUITATIVAMENTE. ESTAMOS A FAVOR DE QUE EL 

ESTADO CONTROLE LA AVARICIA Y NO SEA, COMO HA VENIDO SUCEDIENDO, 

QUE LA AVARICIA, LA DEMAGOGIA Y LA FRIVOLIDAD SEAN LOS QUE 

CO N TR O LEN AL ESTADO. --------------------------------------------------------------------------------

OFENDE QUE LOS MENSAJES DEL GOBIERNO EN LOS MEDIOS DE 

COMUNICACiÓN HALAGUEN TODOS LOS DfAS A LOS DUEÑOS DE LAS 

GRANDES FORTUNAS, Y PROMUEVAN IMPACTOS INFORMATIVOS QUE NOS 

REPITEN UNA Y OTRA VEZ QUE SOMOS IMPORTANTES POR EL PODER DE 

CONSUMO QUE EJERCEMOS. HOY VIVIMOS EN UN MODELO ECONÓMICO QUE 

NOS PONE A COMPETIR, NOS HACE ADVERSARIOS Y CREA EL CALDO DE 

CULTIVO PARA LA VIOLENCIA Y LA DESINTEGRACiÓN SOCIAL, DONDE EL 

GOBIERNO ATIENDA DE LA MISMA MANERA A QUIENES PENSANDO EN QUÉ 

INVERTIR SUS SOBRANTES, QUE A QUIENES DESPIERTA BUSCANDO CÓMO 

DISMINUIR SUS NECESIDADES VITALES. LA PALABRA DIGNIDAD SERÁ UNA 

CONSTANTE EN NUESTRO DISCURSO, PORQUE SOMOS HUMANISTAS Y 

RECHAZAMOS QUE EN EL NOMBRE DE LA GLOBALIDAD, DEL LIBRE COMERCIO 

SE VENDA COMO UN SOLO PAQUETE NUESTRO PATRIMONIAL NATURAL, Y 

NOSOTROS LOS MEXICANOS COMO MANO DE OBRA BARATA.-------------------------

DESEAMOS ACTUAR CON SOBERANfA Y CUESTIONAMOS EL TRATADO DE 

LIBRE COMERCIO POR SUS MALOS RESULTADOS, PODEMOS COMPARTIR 

PROYECTOS CON EL RESTO DE MUNDO, BUSCANDO BENEFICIOS COMUNES, 

PERO NO APROBAMOS EL SOMETIMIENTO DE NUESTRA HISTORIA A LOS 

INTERESES DE LOS GRANDES CAPITALES A COSTA DE NUESTRA 

INDEPENDENCIA. ENTENDEMOS QUE SI LOS BIENES MATERIALES SE 

EJERCIERAN POR ENCIMA DE LAS PERSONAS, LOS SENTIMIENTOS POLlTICOS 

S E SO M ETE N AL M U N DO DEL DI N E R O". ------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, ~ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, CELEBRÓ LA INTEGRAClr 

DEL PARTIDO HUMANISTA, YA QUE LA PLURALIDAD ERA IMPORTANTE EN EL 

PAfs. RECORDÓ HABER SEÑALADO QUE LA RECIENTE REFORMA ELECTORAL 

DEJABA A LOS PARTIDOS EMERGENTES EN CONDICIONES COMPLICADAS YA 

QUE ORIENTABA UNA POLlTICA DE BIPARTIDISMO EN EL PAfs Y HABfA 

CONDICIONES DESFAVORABLES PARA LA SUBSISTENCIA DE LA PLURALlDAD.--
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• EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, DIO LA BIENVENIDA A LA REPRESENTACiÓN 

DEL PARTIDO fiU~ANISTA.------------------------------------------------------------------------------

AÑADIÓ QUE EN EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL EXISTIAN 

COINCIDENCIAS, LE DIO TA~BIÉN LA BIENVENIDA AL PROCESO ELECTORAL Y 

~ANIFESTÓ QUE CO~PARTIAN LAS ~IS~AS CONVICCIONES.--------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRI~ERA 

RONDA PARA DESAfiOGAR EL SEGUNDO ASUNTO GENERAL. --------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, SOLICITÓ A LA SECRETARiA DEL CONSEJO 

GENERAL DIERA LECTURA AL ARTicULO 374, FRACCiÓN IX Y ÚL TI~O 

PÁRRAFO, DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDI~IENTOS 

E L E CTO RALES O E L DI STR IT O FE O ERAL. ---------------------------------------------------------

- LA SECRETARíA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA AL 

ARTiCULO CITADO EN LOS SIGUIENTES TÉR~INOS: ----------------------------------------

"ARTICULO 374. CUANDO ALGÚN ÓRGANO DEL INSTITUTO ELECTORAL RECIBA 

UNA QUEJA O DENUNCIA O TENGA CONOCI~IENTO DE LA PROBABLE 

CO~ISIÓN DE INFRACCIONES EN ~ATERIA ELECTORAL, DEBERÁ INFOR~ARLO 

y TURNAR EL ESCRITO CORRESPONDIENTE A LA SECRETARIA EJECUTIVA, 

QUIEN REALIZARÁ LAS ACTUACIONES PREVIAS EN COADYUVANCIA DE LA 

DIRECCiÓN EJECUTIVA DE DECISIONES POLlTICAS y PONDRÁ A LA 

CONSIDERACiÓN DE LA CO~ISIÓN CORRESPONDIENTE EL PROYECTO DE 

ACUERDO QUE CORRESPONDA. LA CO~ISIÓN APROBARÁ EL INICIO DEL 

PROCEDI~IENTO O EN SU CASO EL DESECfiA~IENTO TURNANDO EL 

EXPEDIENTE AL SECRETARIO EJECUTIVO, QUIEN A TRAVÉS DE LA DIRECCiÓN 

EJECUTIVA DE DECISIONES POLlTICAS LLEVARÁ A CABO LA SUSTANCIACiÓN 

DEL PROCEDI~IENTO EN LOS PLAZOS Y CON LAS FOR~ALlDADES SEÑALADAS 

EN LA NOR~ATIVA QUE AL EFECTO E~ITA EL CONSEJO GENERAL. CUAND~ 

LAS CARGAS DE TRABAJO LO A~ERITEN, EL SECRETARIO EJECUTIVO PODRÁ 

AUXILlARSE TA~BIÉN PARA LA SUSTANCIACiÓN DEL PROCEDI~IENTO DE 

UNIDAD TÉCNICA DE ASUNTOS JURiDICOS. UNA VEZ SUSTANCIADO DICfiO 

PROCEDI~IENTO, LA CO~ISIÓN ACORDARÁ EL CIERRE DE INSTRUCCiÓN Y 

ORDENARÁ LA ELABORACiÓN DEL PROYECTO DE RESOLUCiÓN QUE 

CORRESPONDA. EL REGLA~ENTO QUE EXPIDE EL CONSEJO GENERAL A FIN 

DE ESTABLECER LAS CARACTERisTICAS DE LOS PROCEDI~IENTOS 

AD~INISTRATIVOS SANCIONADORES, DEBERÁ CONSIDERAR CUANDO ~ENOS 

LOS SIGUIENTES ASPECTOS. FRACCiÓN IX. QUE TRATÁNDOSE DE 

PROCEDI~IENTOS ESPECIALES, UNA VEZ SUSTANCIADO EL EXPED ENTE 
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RESPECTIVO, DEBERÁ REMITIRSE AL TRIBUNAL, A FIN DE QUE EL ÓRGANO 

JURISDICCIONAL RESUELVA LO CONDUCENTE, SEriJALANDO LAS REGLAS PARA 

SU REMISiÓN. AL EXPEDIENTE QUE SEA REMITIDO AL TRIBUNAL, DEBERÁ 

CONTENER LO SIGUIENTE: LA RELATORIA DE LOS HECHOS QUE DIERON 

MOTIVO A LA QUEJA O DENUNCIA. LAS DILIGENCIAS QUE SE HAYAN 

REALIZADO POR LA AUTORIDAD, LAS PRUEBAS APORTADAS POR LAS PARTES, 

EL DESARROLLO DE CADA UNA DE LAS ETAPAS DURANTE LA SUSTANCIACiÓN 

DEL PROCEDIMIENTO Y LAS CONCLUSIONES".-------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, MANIFESTÓ QUE EN LA COMISiÓN DE 

ASOCIACIONES POLlTICAS, DONDE SE LLEVA A CABO LA SUSTANCIACiÓN, SE 

TENIA UNA OPINiÓN SOBRE LAS CONCLUSIONES DEL DICTAMEN. EL RESTO DE 

LOS CONSEJEROS ELECTORALES NO PARTICIPANTES DE ESA COMISiÓN 

CONOCERIAN EL SENTIDO DE LOS DICTÁMENES; SIN EMBARGO, EL RESTO DE 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL NO LOS CONocIA, LO QUE ERA 

IMPORTANTE YA QUE LOS PROCEDIMIENTOS ESPECIALES CULMINARIAN CON 

UN DICTAMEN, QUE PUEDE REMITIRSE DIRECTAMENTE AL ÓRGANO 

JURISDICCIONAL Y NO AFECTARlA QUE EL MISMO FUERA DEL CONOCIMIENTO 

DEL CONSEJO GENERAL PREVIO A SU REMISiÓN AL TRIBUNAL ELECTORAL, 

PUESTO QUE SI EN LA INSTITUCiÓN SE PRESENTAN Y FORMAN CRITERIOS 

RESPECTO DEL COMPORTAMIENTO DE LOS ACTORES ELECTORALES, CÓMO 

SE SUSTANCIAN LOS PROCEDIMIENTOS Y LA FORMA EN QUE CULMINAN LAS 

CONCLUSIONES DEL DICTAMEN, ERA IMPORTANTE QUE LOS 

REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLITICOS CONOCIERAN EL DICTAMEN 

SOBRE EL QUE HABRÁ DE RESOLVER EL ÓRGANO JURISDICCIONAL EN ARAS 

DE LA TRANSPARENCIA Y UN MANEJO DE EXPEDIENTES EN EL QUE LA 

INSTITUCiÓN NO TENIA ALGO QUE OCULTAR; ACLARANDO QUE NO 

C O N S I D ERABA Q U E AS I OC U R R lERA. -------------------------------------------------------------

FINALMENTE DESEÓ ESCUCHAR EL CRITERIO DE LOS CONSEJEROS ~ 
ELECTORALES, PARTICULARMENTE PORQUE LA MAYORIA NO FORMA~ 

PARTE DE ESA COMISiÓN NI CONoclA LOS TÉRMINOS EN QUE SE REMITíA UN 

DI CT AM E N, CO N LO Q U E 1M P LI CABA. ---------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, SOLICITÓ A LA SECRETARIA DEL CONSEJO GENERAL DAR 

LECTURA AL ARTICULO 57 DEL REGLAMENTO PARA EL TRÁMITE Y 

SUSTANCIACiÓN DE QUEJAS, PROCEDIMIENTOS DE INVESTIGACiÓN DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. ---------------------------------------------
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- LA SECRETARIA DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA AL 

ARTIcULO SOLICITADO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: ---------------------------------

"ARTIcULO 57. CONCLUIDO EL DESAHOGO DE LAS PRUEBAS EL ÓRGANO 

SUSTANCIADOR PONDRÁ EL EXPEDIENTE A LA VISTA DE LAS PARTES PARA 

QUE EN EL PLAZO DE CINCO DIAS MANIFIESTEN LO QUE A SU DERECHO 

CONVENGA. TRANSCURRIDO EL PLAZO ANTERIOR EL ÓRGANO 

SUSTANCIADOR PROCEDERÁ A ELABORAR EL PROYECTO DE ACUERDO DE 

CIERRE DE INSTRUCCiÓN QUE SERÁ PUESTO A CONSIDERACiÓN DE LOS 

INTEGRANTES DE LA COMISiÓN. HECHO LO ANTERIOR EL SECRETARIO 

EJECUTIVO POR CONDUCTO A LA INSTANCIA COMPETENTE ELABORARÁ EL 

DICTAMEN CORRESPONDIENTE EN UN PLAZO NO MAYOR A DIEZ DíAS HÁBILES 

CONTADOS A PARTIR DE LA APROBACiÓN DEL CIERRE DE INSTRUCCiÓN Y LO 

REMITIRÁ DE MANERA INMEDIATA AL TRIBUNAL ELECTORAL, ADJUNTADO 

PARA LOS EFECTOS EL EXPEDIENTE RESPECTIVO A FIN DE QUE ESE ÓRGANO 

JURISDICCIONAL RESUELVA LO CONDUCENTE". ----------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, MANIFESTÓ QUE EL ARTIcULO CITADO INDICABA QUE LA 

SECRETARIA EJECUTIVA REMITIRlA DE MANERA INMEDIATA; ES DECIR, SIN 

QUE MEDIE EL CONSEJO GENERAL, LA COMISiÓN U OTRA INSTANCIA. EL 

LEGISLADOR NO DIVIDiÓ EL PROCEDIMIENTO; ESTO ES, ERA UN SOLO 

PROCEDIMIENTO QUE SE SUSTANCIABA EN EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL Y SE RESOLVIA EN LA INSTANCIA JURISDICCIONAL; EN 

CONSECUENCIA, NO ADVERTIA RAZÓN PARA QUE FUERA DEL CONOCIMIENTO 

DEL CONSEJO GENERAL, SI EL PROCEDIMIENTO NO HABlA CONCLUIDO. ESTE 

ENTRARIA A FASE DE RESOLUCiÓN, CUIDANDO EL MANEJO DEL EXPEDIENTE, 

ENTONCES SE DICTARlA LA RESOLUCiÓN Y PODRIA CONOCERSE 

PÚBLICAMENTE. ADICIONALMENTE EXISTíA DISPOSICiÓN EXPRESA QUE 

OBLIGABA A NO CIRCULARLO SALVO AL ÓRGANO JUZGADOR. ----------------------~-

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA . 

RONDA--------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, ACLARÓ QUE NO SOLICITABA QUE EL 

CONSEJO GENERAL LO VOTARA, SINO QUE FUERA CONOCIDO AL IGUAL QUE 

LOS INFORMES. ESE DOCUMENTO TENIA UNA POSTURA Y UNA SERIE DE 

ACCIONES DE MANERA SECUENCIAL QUE FINALIZABAN CON LAS 

CONCLUSIONES, DESAFORTUNADAMENTE EL ESQUEMA NO PERMITIA UNA 

R ETR OAL I M ENT AC IÓ N. -----------------------------------------------------------------------------------
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DESDE SU PERSPECTIVA LA LEGISLACiÓN NO ERA CLARA EN EL SENTIDO DE 

QUE SE LLEVARA A CABO DE MANERA INMEDIATA, SI TENIA PLAZOS 

ESTABLECIDOS PODRIA INCLUIRSE EN EL ORDEN DEL DIA PARA CONOCERLO 

Y AÑADIÓ QUE NO ADVERTIA RAZÓN PARA QUE LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES SE OPUSIERAN A CONOCER UN DICTAMEN DEL QUE 

RESOLVERlA EL JUZGADOR; POR ELLO, CONSULTÓ SI ESTABAN DE ACUERDO 

EN QUE UN TEMA DE ESA NATURALEZA FUERA CONOCIDO. -----------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, REFIRiÓ QUE COMPRENDIA LA INTENCiÓN DEL REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL; SIN EMBARGO, EL REGLAMENTO DE LA 

MATERIA SE CONSTRUYÓ DE FORMA SIMILAR A NIVEL FEDERAL EN EL 

PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR, DONDE LA UNIDAD TÉCNICA DE LO 

CONTENCIOSO ELABORABA EL DICTAMEN, EL CUAL TAMPOCO ERA 

CONOCIDO POR LA COMISiÓN DE QUEJAS Y DENUNCIAS, SINO QUE SE 

REMITIA DIRECTAMENTE A LA SALA ESPECIALIZADA DEL TRIBUNAL 

ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN.-----------------------------------

CONSIDERÓ QUE SE TRATABA DE UN PLANTEAMIENTO QUE TENDRIAN QUE 

ABORDAR MÁS ADELANTE, PERO LA CONSTRUCCiÓN DEL PROCEDIMIENTO 

ESPECIAL SANCIONADOR ERA NOVEDOSA. ANTERIORMENTE, COMO 

INSTANCIA ADMINISTRATIVA LA INSTITUCiÓN REALIZABA TODO EL 

PROCEDIMIENTO; AHORA SE HABlAN TRANSFORMADO EN UNA INSTANCIA DE 

COADYUVANCIA AL ÓRGANO JURISDICCIONAL; POR OTRO LADO, LA COMISiÓN 

CONoclA ACERCA DE LAS DILIGENCIAS DENTRO DEL PROCEDIMIENTO 

ESPECIAL SANCIONADOR AL CIERRE DE INSTRUCCiÓN, DADO QUE NO 

EXISTEN DILIGENCIAS POR DESAHOGAR. EN ESE SENTIDO EL LEGISLADOR 

FEDERAL HIZO EL ANÁLISIS Y POR TANTO LLEGA AL NIVEL LOCAL, DADO QUE 

ES UNA SIMILITUD DEL PROCEDIMIENTO ESPECIAL FEDERAL. --------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, SUGI 

EVITAR EL ÁNIMO DE LEGISLAR EN LA INSTITUCiÓN YA QUE LA DEMOCRACIA 

ERA PERFECTIBLE. AHORA, POR UNA DECISiÓN ERRADA DEL CONSEJO 

GENERAL EN SU ANTERIOR VERSiÓN, ENFRENTABAN LAS CONSECUENCIAS DE 

LA INTEMPORALIDAD CON QUE SE DEFINiÓ EL REGLAMENTO DE PROPAGANDA 

GUBERNAMENTAL. AÑADIÓ QUE LA LEGISLACiÓN ERA MUY CLARA RESPECTO 

DE LOS ALCANCES SOBRE EL PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR. 

RECONOCiÓ QUE LA PARTE REGLAMENTARIA ERA FACULTAD DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, CON EL REGLAMENTO ANTERIOR, NO 

PODIA REBASARSE LO QUE LE OTORGA LA LEY EN ESE TERRENO. -----~ 
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- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, EXTERNÓ QUE ABRIGABA DUDAS SOBRE LA POSIBILIDAD DE 

ENVIAR ESE DOCUMENTO AL CONSEJO GENERAL; SIN EMBARGO, SE TRATABA 

DE UN TEMA QUE DEBERlA ANALIZARSE EN LA COMISiÓN DE NORMATIVIDAD y 

TRANSPARENCIA EN TANTO SE CUMPLlA CON LO ESTABLECIDO POR EL 

REGLAMENTO DE LA MATERIA, CUMPLIENDO CON EL REQUISITO DE QUE NO 

MEDIE ENTRE LA EMISiÓN DEL DICTAMEN Y EL ENVio AL TRIBUNAL 

ELECTORAL, EL PASO POR CONSEJO GENERAL. ---------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, COINCIDiÓ CON LA MANIFESTACiÓN DEL CONSEJERO ELECTORAL 

PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, PUES REFERIAN UN MISMO PROCEDIMIENTO 

DONDE, SÓLO SE DIVIDE A LA AUTORIDAD SUSTANCIADORA DE LA 

RESOLUTORA y EN ESE SENTIDO, NO PODRIAN OTORGAR ACCESO AL 

EXPEDIENTE O AL DICTAMEN AL SER PARTE DE LO QUE SE TIENE QUE 

GUARDAR CON SIGILO EN LA INVESTIGACIÓN.------------------------------------------------

ADICIONALMENTE, LLEVARLO AL CONSEJO GENERAL CON LAS 

CONCLUSIONES, NO DARlA CONOCIMIENTO A LAS PERSONAS SOBRE LOS 

CRITERIOS QUE ADOPTAN PORQUE NO REALIZABAN UN PREJUZGAMIENTO. 

LAS CONCLUSIONES ERAN UNA RELATORIA DE LAS PRUEBAS Y HECHOS PERO 

NO SE ENCONTRABAN POS IC 10NAM I ENTOS. ---------------------------------------------------

COINCIDiÓ CON LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SAlAZAR EN 

QUE SE ADOPTABA LA MISMA LÓGICA QUE A NIVEL FEDERAL, DONDE SE HABlA 

REALIZADO UN ANÁLISIS PRECISO DEL CONTENIDO DEL DICTAMEN Y SE 

LLEGÓ A LA CONCLUSiÓN DE QUE NO PODRIA HABER UN PREJUZGAMIENTO NI 

UN POSICIONAMIENTO PORQUE NO ERA DEL CONOCIMIENTO DEL CONSEJO 

GENERAL AL SER REMITIDO POR LA UNIDAD TÉCNICA DE LO CONTENCIOSO 

ELECTORAL. EN ESE SENTIDO, LA FORMA EN QUE SE GENERABAN LOS 

~~~T~~:~:~~::P~E~~::~~T~T~;~~-;L_;;_;;~~-~_;.:_c::;;,;:~~-;;~~~~ 
RONDA PARA DESAHOGAR EL TERCER ASUNTO GENERAL.-----------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, DIO LA BIENVENIDA A LA 

RE P RE S E NT A CiÓ N DEL P ART I DO HUMAN I STA. ------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, EXPUSO SOBRE LAS OBSERVACIONES QUE SE COMENZÓ 

CON LA MODALIDAD DE CARÁCTER ORTOGRÁFICO; SIN EMBARGO, ESTA SE 

HABlA PRESENTANDO CONSTANTEMENTE, DE MANERA QUE NO SÓLO ERAN 

DE ESE CARÁCTER, SINO EN OCASIONES PÁRRAFOS CO

X 
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POSTERIORMENTE, SE DISTRIBUIAN COPIAS DE LAS MISMAS Y AHORA SE 

REMITíAN A SU CORREO ELECTRÓNICO. --------------------------------------------------------

CONSIDERÓ QUE EN EL FONDO ESAS OBSERVACIONES ERAN ERRORES; LO 

QUE NO DEBERlA SUCEDER PUES AL SUBIR EL DOCUMENTO DEBIAN 

PLASMARSE LAS OBSERVACIONES Y VERIFICAR ORTOGRAFIA, PALABRAS, 

REPETICIONES, REDACCiÓN Y ESTILO, ENTRE OTROS; CONSECUENTEMENTE, 

DESEÓ QUE LAS OBSERVACIONES SE REDUJERAN CON EL PROPÓSITO DE 

QUE EN SUBSECUENTES OCASIONES LOS DOCUMENTOS FUERAN 

CORRECTAMENTE ESTUDIADOS, SIN OBSERVACIONES.----------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, CONSIDERÓ ACERTADO EL COMENTARIO DEL REPRESENTANTE 

DE MOVIMIENTO CIUDADANO EN CUANTO A LA NECESIDAD DE MEJORAR LA 

CALIDAD DE LOS DOCUMENTOS; SIN EMBARGO, LAS OBSERVACIONES NO 

ERAN EL RECONOCIMIENTO DEL ERROR, SINO DEL TRABAJO COLEGIADO DE 

LA INSTITUCiÓN Y EN ARAS DEL RESPETO AL TIEMPO DE LOS DEMÁS NO 

DESEABAN PUNTUALIZAR EN LA MESA TALES CUESTIONES, DE MANERA QUE 

SE HABlA ADOPTADO LA MECÁNICA DE DISTRIBUIR LAS OBSERVACIONES DE 

MANERA ESCRITA, PRECISAMENTE EN RESPUESTA A ALGUNA SOLICITUD DE 

DAR A CONOCER POR ESCRITO LAS OBSERVACIONES A LOS 

REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLíTICOS Y CONSEJEROS 

ELECTORALES, DE TAL SUERTE QUE NO SE INCORPOREN OBSERVACIONES DE 

FONDO COMO SI FUERAN FORMALES A LA VEZ QUE SE DEJA CONSTANCIA DE 

LAS SUGERENCIAS DE FORMA Y ESTAR CLAROS QUE SE TRATA DE MATICES 

QUE PODRIAN PERFECCIONAR EL CONTENIDO Y NO UN CAMBIO DE FONDO 

S I M U LADO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

• EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUI~RE, 

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, CONSIDERÓ QUE LO IDEAL 

ERA QUE LOS PROYECTOS SE ANALIZARAN SIN OBSERVACIONES, LO 

PODRIA TRADUCIRSE EN QUE EL DOCUMENTO ENVIADO FUE 

CUIDADOSAMENTE ANALIZADO EN TODAS SUS FASES. LE ERA CLARO QUE NO 

EXISTIAN OBSERVACIONES QUE ADVIRTIERA TRANSFORMAN EL FONDO DE UN 

PROYECTO, SU PETICiÓN ERA EVITAR QUE EL SECRETARIO DEL CONSEJO 

GENERAL ANUNCIARA CONSTANTEMENTE OBSERVACIONES, PUES ESTAS 

DEBERIAN REALIZARSE PREVIO A LA PRESENTACiÓN DEL DOCUMENTO.----------

• EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA EL DESAHOGO DEL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DI~-
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EN USO DE LA MISMA, RECONOCiÓ AL LICENCIADO BERNARDO VALLE 

MONROY, QUIEN COLABORARA NO SÓLO EN EL CONSEJO GENERAL, SINO EN 

DIVERSAS ÁREAS INSTITUCIONALES. AI'JADIÓ QUE SE CONDUJO CON 

HONESTIDAD PROFESIONAL Y SU DESTACADA LABOR PERMITiÓ TRANSITAR 

SITUACIONES INCLUSO DE CRISIS EN LA INSTITUCiÓN. -----------------------------------

AGREGÓ QUE EXPRESABA EL RECONOCIMIENTO EN ESTOS MOMENTOS, DADO 

QUE NO SE HABfA PROGRAMADO PREVIAMENTE UNA SESiÓN DE CONSEJO 

GENERAL. EXTERNÓ, ADICIONAL A SU RECONOCIMIENTO PERSONAL, EL 

INSTITUCIONAL, DONDE COMPAI'JEROS QUE SE ENCONTRABAN PRESENTES, 

RECORRIERON JUNTOS ETAPAS QUE FORMARON LA INSTITUCiÓN. ----------------

POR OTRA PARTE, DIO LA BIENVENIDA A QUIENES SE INCORPORABAN A LOS 

ÓRGANOS FUNDAMENTALES EN EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

FEDERAL, LICENCIADO ALEJANDRO GONZALO POLANCO MIRELES, DESIGNADO 

POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL COMO TITULAR DE LA 

UNIDAD TÉCNICA ESPECIALIZADA DE FISCALIZACiÓN Asf COMO AL 

CONTRALOR GENERAL, CONTADOR JORGE ALBERTO DIAZCONTI VILLANUEVA, 

A QUIENES LES REITERÓ LA BIENVENIDA Y DISPONIBILIDAD PARA EFECTO DE 

QUE EN CONJUNTO GENERARAN SINERGIAS QUE PERMITIERAN ALCANZAR 

LOS FINES INSTITUCIONALES ESTABLECIDOS NO SÓLO EN LA NORMATIVA 

ELECTORAL, SINO LOS QUE COMO CIUDADANOS ERA SU OBLIGACiÓN. -----------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, COINCIDiÓ CON EL 

RECONOCIMIENTO A LABOR DEL LICENCIADO BERNARDO VALLE MONROY, DE 

QUIEN TUVO SIEMPRE UNA CÁLIDA BIENVENIDA Y APERTURA PARA TRATAR 

TEMAS. A NOMBRE DEL PRESIDENTE DE SU PARTIDO POLlTICO y DE SU 

REPRESENTACiÓN, SOLICITÓ A LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL SER 

EL CONDUCTO, YA QUE NO TUVO LA OPORTUNIDAD DE DESPEDIRSE Y ~ 
DESEÓ SUERTE.--------------------------------------------------------------------------------------------~ 

DE LA MISMA FORMA, SE CONGRATULÓ POR LA PRESENCIA DE LA LICENCIA A 
DELIA GUADALUPE DEL TORO LÓPEZ A QUIEN LE RECONOCiÓ SU 

TRAYECTORIA Y EXPERIENCIA. -----------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, RECONOCiÓ AL LICENCIADO 

BERNARDO VALLE MONROY COMO UN FUNCIONARIO PROFESIONAL, PROBO Y 

HONORABLE, SIEMPRE A DISPOSICiÓN DE LOS PARTIDOS POLlTICOS Y LE 

DESEÓ ÉXITO EN LA NUEVA ENCOMIENDA QUE TENfA.-------------------------------------
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IGUALMENTE DIO LA BIENVENIDA AL TITULAR DE LA UNIDAD TÉCNICA 

ESPECIALIZADA DE FISCALIZACiÓN Y AL CONTRALOR GENERAL, A QUIENES 

DESEÓ ÉXITO EN SU NUEVA ENCOMIENDA. ----------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, SUSCRIBiÓ LO MENCIONADO 

POR LAS REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS POLlTICOS NUEVA ALIANZA, 

DEL TRABAJO Y LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL. RECORDÓ HABER 

MENCIONADO QUE EN LA FUNCiÓN PÚBLICA NO ERA IMPORTANTE CÓMO 

LLEGAR, SINO CÓMO SALIR Y EL LICENCIADO VALLE MONROY LO HABlA 

HECHO DE MANERA DESTACADA. AGREGÓ QUE SE MANEJÓ CON RESPETO Y 

SIEMPRE ESTUVO A DISPOSICiÓN DE ATENDER A LOS PARTIDOS POLlTICOS 

EN CUALQUIER MOMENTO. FINALMENTE, AGRADECiÓ A LA PRESIDENCIA DEL 

CONSEJO GENERAL EL RECONOCIMIENTO A UNA PERSONA GRATA PARA LOS 

P ARTI DOS PO L IT I C OS. ------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, SE SUMÓ AL RECONOCIMIENTO DE LA 

PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL AL TRABAJO DEL LICENCIADO 

BERNARDO VALLE MONROY y LE DESEÓ ÉXITO EN SU NUEVA ENCOMIENDA. --

MENCIONÓ QUE AUMENTARlA SU RECONOCIMIENTO CUANDO COINCIDIERA 

CON EL DE TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS SOBRE LOS FUNCIONARIOS DE 

LA INSTITUCIÓN.---------------------------------------------------------------------------------------------

Asl MISMO, DIO LA BIENVENIDA, AL CONTRALOR GENERAL y SOLICITÓ QUE 

EXIGIERAN DE TODO EL PERSONAL QUE SE INCORPORABA EL MISMO 

ESFUERZO QUE AL ANTERIOR SECRETARIO EJECUTIVO. LE PARECiÓ 

SIGNIFICATIVO EL RECONOCIMIENTO A LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL QUE DEJABAN LARGAS HO?A ' 

DE SU VIDA PERSONAL PARA DESAHOGAR SUS LABORES.-----------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENT TE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, CONSIDERÓ PERTINENTE LA 

INSCRIPCiÓN DE ESTE PUNTO EN ASUNTOS GENERALES, YA QUE SE HABlA 

MANIFESTADO LA CALIDAD DE PERSONA DEL LICENCIADO BERNARDO VALLE 

MONROY, QUIEN DEJABA UNA BUENA IMPRESiÓN PUES SU 

INSTITUCIONALlDAD Y PROFESIONALISMO ERAN PATENTES. --------------------------

CELEBRÓ QUE AHORA APORTARA SUS CONOCIMIENTOS Y TRAYECTORIA EN 

EL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL DESEÁNDOLE ÉXITO EN SU 

NUEVA ENCOMIENDA Y ESPERÓ QUE EN LA PROPUESTA PARA OCUPAR EL 

CARGO SE CONSIDERARAN ESTE TIPO DE PERFILES Y PERSONAS QUE 

APORTAN A LA INSTITUCiÓN Y QUE SIEMPRE HAN VELADO POR LOS 



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
Del DISTRITO FEDERAL 

47 

PRINCIPIOS ELECTORALES, INDEPENDIENTEMENTE DE SU RELACIÓN CON LOS 

PARTIDOS POLlTICOS y CONSEJEROS ELECTORALES.------------------------------------

- POR INSTRUCCIÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO INFORMÓ QUE SE HABlAN AGOTADO LOS ASUNTOS LISTADOS EN EL 

O RD E N DEL D lA. ---------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, SIENDO LAS QUINCE HORAS CON VEINTIOCHO 

MINUTOS DEL VEINTISIETE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL CATORCE, DECLARÓ 

LEVANTADA LA SESIÓN ORDINARIA. ----------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------- C O N S T E ------ ------------------------------------------

LA PRESENTE ACTA FUE APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LAS 

CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL, EN SESIÓN PÚBLICA ORDINARIA DEL DIECINUEVE DE 

DICIEMBRE DE DOS MIL CATORCE, FIRMANDO AL CALCE EL CONSEJERO 

PRESIDENTE Y EL SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, QUIEN DA FE DE LO 

ACTUADO, DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO EN LOS ARTlcULOS 58, 

FRACCIONES VIII Y XVIII, Y 60, FRACCIONES V, PÁRRAFO PRIMERO Y XI DEL 

CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO 

FEDERAL, Asl COMO 8, FRACCIÓN XIV Y 38 DEL REGLAMENTO DE SESIONES 

DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DI STR IT O FE D E RAL. ----------------------------------------------------------------------------------------

EL CONSEJERO PRESI",c •. ITc 

L-,-""_,-,,uEZ MIRANDA C. RU",," ~"Á,,,,RALDO VENEGAS 


